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Советской Грузии

Улучшать работу 
советского аппарата

Коммунистическая партия и Советское няется это решение. Когда 10 февраля ны- 
правительство добиваются дальнейшего нешнего года исполком обсуждал вопрос 
неуклонного роста промышленности, а в ; о ходе выполнения принятого решения, вы- 
первую очередь тяжелой индустрии, кру- | ленилось, что бани и парикмахерские Ку- 
того подъема всех отраслей сельского хо- : таиси продолжают работать неудовлетвори- 
зяйства, повышения материального благо- тельно. Исполком принял новое решение, 
состояния советского народа. в котором указал на необходимость систе-

В осуществлении исторических реше- **атически контролировать работу бань, 
ний партии и правительства важная роль Прошло четыре месяца после того, как 
принадлежит Советам депутатов трудящих- ы̂ло ПРИНЯТ0 второе решение, однако ра- 
ся, всем советским организациям. Они обя- Потники исполкома попрежнему не инте- 
заны мобилизовать трудящихся на борьбу РесУются его выполнением. Этим и объяс- 
за выполнение и перевыполнение пятого няется* чт0 8 работе городских бань еще 
пятилетнего плана, за успешное решение ! много недостатков, что они нередко быва- 
задач, поставленных сентябрьским и по- | ют лишены В°ДЫ и электроэнергии, 
следующими Пленумами ЦК КПСС. ! Так же плохо выполняется принятое вI  _____  „ . - В Тбилиси закончилось созванное Го-

За последнее время партийные и совет- ПР°ШЛ0М Г°ДУ решение исполкома о снаб- Сударственным комитетом Совета Мини-

|ПИСЬМ А П ЕРЕД О ВИ КО В  
ПРОИ ЗВОДСТВА П о в ы ш а т ь

производительность ткацкого 
оборудования

Город Махарадзе. 
И. В. Сталина.

Площадь имени 

Фото В. Тархова.

С овещ ание по вопросам  созд ани я  
уни ф и ци рованны х с тр о и те л ь н ы х  

ко н с тр у к ц и й  и д еталей

ские органы Грузии провели ряд ме
роприятий по улучшению работы государ
ственного аппарата. Однако недочеты в 
его работе еще не изжиты полностью. Сре
ди них следует отметить и недостаточное 
внимание, оказываемое проверке исполне
ния, которая является основой правильно
го руководства.

жении населения Кутаиси питьевой водой.
Нет сомнения, что этих недостатков 

можно было избежать, если бы работни
ки исполкома Кутаисского городского Со
вета депутатов трудящихся отнеслись с 
должной ответственностью к порученному 
им делу.

Важные задачи стоят перед Советами в 
Основатель Коммунистической партии и деле крутого подъема всех отраслей сель- 

Советского государства, гениальный вождь ского хозяйства нашей республики. Мно- 
трудящихся В. И. Ленин учил, что глав-1 гие местные Советы, борясь за осущест
вим в организационной работе являются вление решений январского Пленума ЦК 
правильный подбор людей и проверка ис- КПСС, принимают деятельное участие в 
полнения. В «Наброске правил об управле- работе, направленной в повышению произ- 
нии советскими учреждениями» Ленин водительности труда на колхозных по- 
указывал на необходимость перестроить | лях, дальнейшему увеличению производ- 
работу советских органов таким образом,! ства продуктов сельского хозяйства. Этим 
чтобы на первое место встал фактический вопросам исполкомы местных Советов по- 
контроль за действительным осуществле-1 свящают специальные решения. Однако 
нием постановлений центральной власти руководителям советских организаций
и местных учреждений.

«Хорошо поставленная проверка испол
нения, —  писал великий продолжатель де
ла гениального Ленина И. В. Сталин,;— 
это тот прожектор, который помогает ос
вещать состояние работы аппарата в лю
бое время и выводить на свет божий бю
рократов и канцеляристов. Можно с уве
ренностью сказать, что девять десятых 
наших прорех и прорывов объясняется от
сутствием правильно поставленной про
верки исполнения. Не может быть сомне
ния, что при наличии такой проверки ис
полнения прорехи и прорывы были бы 
наверняка предупреждены».

Проверять исполнение— это значит чет
ко и своевременно выполнять директивы 
партии и правительства, а также свои

следует помнить, что результаты их дея
тельности будут оцениваться не по коли
честву принятых решений и распоряже
ний, а по живым и реальным делам, по 
фактическим успехам, достигнутым на том 
или ином участке хозяйственного и куль
турного строительства.

Факты говорят о том, что некоторые ре
шения местных Советов не выполняются. 
Вот характерный пример: в апреле ны
нешнего года исполком Потийского город
ского Совета и горком партии вынесли по
становление, которым обязали председате
лей сельсоветов, правления колхозов, тер
риториальные и колхозные парторганиза
ции и заготовительные организации 
своевременно выполнять утвержденные

стров СССР по дедам строительства 
пятидневное совещание представителей 
научных, архитектурных, проектных, 
строительных организаций Грузии, Азер
байджана, Армении. В нем приняли уча
стие работники Академии архитектуры 
СССР, Центрального научно-исследова
тельского института промышленных со
оружений, проектировщики Узбекской, 
Таджикской ССР. Совещание было посвя
щено разработке унифицированных строи
тельных конструкций и деталей для жи
лищно-гражданского строительства в рес
публиках Закавказья. На нем были на
мечены принципы планировки единых 
секций жилых домов, пролетов, перекры
тий, балконов и других частей зданий, 
отвечающих современным требованиям 
и обеспечивающих максимальное внедре
ние на строительстве индустриальных 
методов.

Важное значение имеет установленная 
на совещании номенклатура строитель
ных деталей и изделий, изготовляемых 
на заводах и полигонах из сборного желе
зобетона и других экономичных и эффек
тивных материалов.

С интересом прослушали участники со
вещания доклад директора Института 
строительного дела, действительного члена 
Академии наук Грузинской ССР К. Зав- 
риева о мероприятиях по применению 
сборного железобетона, крупных блоков и 
панелей на строительстве в сейсмичных 
районах Закавказья и Средней Азии.

В ходе работы участники совещания 
обменялись опытом, ознакомились с при
менением индустриальных методов на 
стройках Грузии. (ГрузТАГ).

В помещениях наших ткацких цехов 
протянуты красные полотнища с надписью: 
«Добьемся производительности оборудова
ния в 10.000 уточин в час на станок!». 
Такова ближайшая задача горийских тка
чей. Что это значит?

Ткацкий станок, как я любой другой ав
томатический механизм, может работать и 

быстрее и медленнее. Чем выше производи
тельность станка, то есть, чем больше уто
чин делает он в определенный промежуток 
времени, тем больше 
продукции дает он 
нам.

Коллективы обоих 
ткацких цехов Горий- 
скогс хлопчатобумаж
ного комбината ра
ботают в последнее 
время значительно 
лучше, чем в прош
лом. Ныне мы пере
выполняем планы.
Но это нас уже не 
удовлетворяет.

Комбинат имеет все 
условия для того, 
чтобы стать в ряды 
передовых текстиль
ных ч предприятий 
страны. Мы решили

собственные решения. Там, где нет систе- | планы заготовки и закупки продуктов жи- 
матической проверки исполнения, где к : вотноводства.
этому делу не предъявляется высокой тре
бовательности, там не может быть пра
вильного руководства и почти невозможно 
рассчитывать на успех. Жизнь, практика 
работы советских и других организаций 
показывает, что любые решения и распо
ряжения могут остаться невыполненны
ми, если не будут организованы их выпол
нение и проверка исполнения.

Организаторская работа местных Сове
тов должна подкрепляться повседневной 
проверкой исполнения, чтобы никто не 
мог уклониться от порученного дела, огра
ничиться формальными отписками и объ
яснениями.

Между тем в советских организациях 
встречаются еще такие работники, кото
рые думают, что руководить— это эначит 
только подписывать бумаги, издавать по 
всякому поводу и без повода решения и 
распоряжения. В практике работы ряда проявляются 
исполкомов местных Советов, их отделов волокиты.

Несмотря на это, отдельные колхозы и 
сельсоветы все же не обеспечивают вы
полнения планов. На 21 июня отстал с 
заготовкой и закупкой молока колхоз 
имени Коминтерна села Кулеви (председа
тель А. Цулая). Отстают с выполнением 
плана по закупке молока Чаладидский 
сельсовет (председатель А. Демания) и 
Булевский сельсовет (председатель П. Гри- 
голал).

Проверка исполнения повышает у ра
ботников чувство ответственности за пору
ченное им дело, укрепляет трудовую дис
циплину, помогает своевременно видеть 
ценный почин, обобщать положительный 
опыт. В учреждениях и организациях, где 
проверка исполнения и живая творческая 
работа подменяются общими, неконкретны
ми решениями,— сковывается инициати
ва, притупляется чувство ответственности, 

элементы бюрократизма и

и управлений еще имеют место бумаго
творчество и бесплодное сочинительство.

4 марта 1954 года исполком Кутаисско
го городского Совета депутатов трудящих
ся принял решение об улучшении работы 
бань и парикмахерских города. Почти це
лый год работники исполкома Кутаисского 
горсовета не интересовались, как выпол-

Проверка исполнения должна начинать
ся вслед за принятием решения и прово
диться систематически. Она будет способ
ствовать успешной деятельности советских 
организаций и учреждений, поможет им 
активнее бороться за выполнение задач 
коммунистического строительства в нашей 
стране.

Архитектор города 
металлургов

РУСТАВИ, 25. (ГрузТАГ). В городе 
Рустави можно увидать ряд выделяющих-1 
ся своей архитектурой зданий. Автором 
проектов их является молодой архитектор 
Г. Джаши.

В Рустави Г. Джаши пришел с первы
ми строителями. Сейчас он 
архитектурную группу проектной конто
ры треста «Закметаллургстрой». Под его 
руководством ныне завершается проекти
рование городка строителей.

Г. Джаши является участником проек
тирования Дома культуры руставских ме
таллургов, ряда клубов. По созданному 
им проекту в Сумгаите выстроен рабочий 
поселок, в котором проживают азербай
джанские трубопрокатчики.

рут движения ткачихи в своей группе 
станков и высокая культура работы. Раз
берем каждое из этих условий в отдель
ности.

Скоростные моменты рабочих приемов 
включают в себя: нахождение оборвавшей
ся нити, вавязку узла и вавод нити в 
ремизы и бердо. Все это нужно делать, как 
можно быстрее. Я выполняю эти приемы ва 
28— 27 секунд, но обязуюсь довести это 
время до 26— 25 секунд.

Я, как и многие 
ткачихи нашего цеха, 
применяю маршрут 
1 :1 . Что это зна
чит?

Станки, обслужи
ваемые одной ткачи
хой, расположены в 
три или четыре ряда. 
Они обращены друг к 
другу в первом ряду 
передней частью, во 
втором —  вадней и 
т. д. Работая на вы
пуске миткаля в про
шлом месяце, я об
служивала 18 стан
ков. И я ходила в 
своих рядах так: 
один раз по полот-

добиться почетно- нам, т. е. обходила
го места во Всесоюзном соцналистиче-1 станки с передней части (проходила ряды 
скоы соревновании. Во всех цехах при- между станками, обращенными друг 
няты новые, повышенные обязатель-; другу передними частями) и один раз—  
ства. Одно из таких обязательств —  до- ! по основам, т. е. обходила станки с зад-
биться 10.000 уточин в час на станок, что ней стороны. Это и есть маршрут 1 : 1.
значит вырабатывать на каждом станке за Некоторые ткачихи применяют другой 
час по 2 метра 90 сантиметров батиста, по \ маршрут, например, 1 :2  и т. д. Приме- 
3 метра 53 сантиметра миткаля и т. д. Ес-1 няемый нами маршрут обеспечивает рит- 
ли мы сможем выполнить в ближайшее | мичность в работе и как бы планомерность 
время это наше новое обязательство, то: движений ткачихи. Проходя по аолотнам, 
Горийский хлопчатобумажный комбинат, я ликвидирую обрывность и контролирую 
безусловно добьется новых успехов во Все-] качество ткани, а проходя по основам, —
союзном социалистическом соревноваши. | провожу профилактику, то-есть преду-
Я и мои подруги пока еще не достигли преждаю обрывность, 
такой высокой производительности, по мы Третье условие, как и уже говорила,—  
настойчиво приближаемся к ней Мне хо- это высокая культура труда. От нее, глав- 
чется рассказать о том, как мы работаем. | ным образом, зависит качество ткани. Я 

В 1951 году я приехала из Поти в Гори добиваюсь того, чтобы мое рабочее место 
с тем, чтобы поступить на новый хлопча- всегда было чисто, нигде не валялись пу- 
тобумажный комбинат. Предприятие тогда танки, которые я аккуратно собираю и 
еще строилось, и меня с группой девушек ; сдаю.
послали учиться в Кировабад. Там я полу- Наш комбинат осваивает новые виды 
чнла специальность ткачихи. Возвратив- ; продукции. К ним присоединился недавно 
шись в Гори, начала работать в ткацком маркизет. На его выпуск была переведена 
цехе М5 2. Вначале приходилось трудно, но ■ и я. Это— трудная работа. Достаточно ека- 
помогли опытные ткачихи, работавшие ря-, зать, что маркизет ткется из нити самого
дом со мной в цехе. Как я им благодарна, высокого номера— 170,—  освоенного на-
особенно замечательной русской девушке , шим комбинатом. Я ежедневно перевыпод- 
Вере Морозовой! Эта молодая по годам, но } няю нормы выпуска этой новой продук- 
опытная ткачиха, приехавшая на комбинат I Ции. При плане в 2.640 метров маркязе- 
вместе с другими русскими текстильщика- ( та 8 ©уткш наш цех в июне выпускаете 
ми, заботливо учила меня своей профес-1 среднем по 2.780 ̂ метров, 
сии. Я внимательно присматривалась к 
ее работе, перенимала ее опыт, старалась 
все делать так, как делает она.

Постепенно я освоилась, и настало, на
конец, время, когда начала в смену выра
батывать столько же миткаля и такого же 

! качества, как Вера Морозова. Но на этом я 
не остановилась. По сей день совершен-

Ланчхути. Н а  с н и м к е :  в рентге
новском кабинете городской больницы.

Фото В. Тархова.

Успехи мебельной фабрики
Мебельная фабрика Закавказской же

лезной дороги досрочно выполнила полу
годовой план выпуска продукции.

В нынешнем году фабрика освоила 
производство новых видов продукции. В 
их: числе— кровати с матрацами, трех
створчатые платяные шкафы, обеденные 
столы, вешалки ■ др. Фабрика изготовляет 
также оборудование для заводских столо
вых Рустави.

Со второго полугодия предприятие уве
личит поставки мебели торгующим орга
низациям.

Для успешного выполнения плана вы
пуска мебели введен поточный метод ра
боты. Новая организация труда вполне 
оправдала себя. Достаточно сказать, что 
выработка на одного рабочего составляет 
ныне 122 процента планового задания. 
Особенно успешно трудятся станочники 
тт. Экизашвили, Техов, столяры-сборщики 
тт. Балахадзе, Илюшечкнн, Жуков, Ка- 
латозишвили, Манукян, Бок, резчик т. Да- 
ташвили, прессовщик т. Варавия.

Коллектив фабрики борется за •«кре
пление достигнутых успехов, за увеличе
ние выпуска продукции.

И. В Е Р Д Е Р Е В С К А Я ,  
помощник мастера мебельной фабри
ка Закавказской железной дороги.

Заканчивая свой рассказ, я хочу отме
тить то известное всем ткачихам обстоя
тельство, что наша работа, наши успехи 
тесно связаны с работой помощников ма
стеров. От помощников мастеров зависит 
исправность оборудования, на котором мы 
работаем. Поэтому необходима согласован
ная работа ткачихи и помощника мастера.

_ „  ........... При выпуске миткаля мне оказывал йема-
ству ю свои прие. ы р , у р - содействие помощник мастера Г. Абаев, 
довой опыт моих подруг Г бь.приГ нить Сейча* на выпускД арИ8етаРу меня на_
его в своей работе. Все это помогло «не ; _  ,РЛПвая дпужбл с помоптником их-

; 0з г л = |  I ? ; т в^ Е= о  Ги Т м Г-
я выполнила норму на 172 процента, при- 1
чем весь сотканный мною миткаль был
первого сорта.

Как я добиваюсь 
мь1?

перевыполнения нор-

чания, и я всегда получаю от него ценные
советы.

Мы уверены, что наша совместная друж
ная работа даст возможность с честью вы
полнить обязательства, принятые в со-

В краеведческом музее
ВАНИ, 25. (Корр. «Зари Востока»). Чз- 

тьгре года назад здесь был оргашгаовая 
краеведческий музей. В текущем году он 
пополнился новыми вюшгонатааги. В музее 
открыт нумизматический отдел, в котором 
представлены найденные на территория 
Валижого района старинные монеты Гру
зен и других государств.

Обращают на себя внимание золотые 
колхидские монеты, динары римского им
ператора Веспашана, афинская тетра
драхма, а также монеты, отчеканенные 
при грузинских царях Баграте 1П, Дави
де Строителе, царице Тамаре, Георгии П 
и др.

В музее выставлены также бронзовый 
топрр, мотыги, браслеты, медные слитки.

На опыте я убедилась в том, что успех циалистическом соревновании
в работе достигается выполнением трех 
основных условий. Зто —  скоростное вы- 
полненИе рабочих приемов, четкий марш-

М. С А Х ВА Д ЗЕ. 
ткачиха Горийского хлопчатобумажного 
комбината.

Колхозные ясли
СТАЛШЙРИ, 25. (По телефону). В

аргвицком колхозе имени Ш. Руставели 
открылись детские ясли. Для них отведе
но светлое, благоустроенное помещение. В 
яслях находится около ста детей.

С открытием яслей усилился выход 
колхозниц-матерей на полевые работы.

☆

Уберем урожай в сжатые сроки и без потерь!
Передовой механизатор
Колхозники артели селения Чан дари в 

содружестве с механизаторами Гурджаан- 
ской МТС вырастили в этом году богатый

П е р в о е  з е р н о
Хлеборобы Гардабанекого района в ны

нешнем году вырастили обильный уро
жай хлебов. Повсеместно организованно

Памяти И. Н, Ульянова— отца великого Ленина
ПЕНЗА, 24. (ТАСС). В центре Пен- 

эы, среди старых лип, высится здание 
средней школы № 1. Здесь в прошлом 
веке помещался пензенский дворянский 
институт. В нем сто лет назад начал 
свою работу педагога отец великого 
Ленина —  видный деятель просвещения 
в России Илья Николаевич Ульянов.

Вчера на фасаде этого здания в при

сутствии общественности города была 
установлена мемориальная доска. На мра
море золотыми буквами высечено:

«С 7 мая 1855 года 
по 22 июня 1863 года 
здесь работал учителем 

Ульянов 
Илья Николаевич —  
отец В. И. Ленина».

урожай зерновых. Сейчас на полях кол- начата жатва. Комбайнеры Гардабан-
ской и Самгорской МТС приняли обя
зательство: провести уборку хлеба без по
терь в течение 15— 16 дней.

Комбайнер Гардабанской МТС И. Баев в 
колхозе имени Маленкова села Улья- 
новка с каждого гектара намолачивает по 
25 центнеров ячменя. Комбайнер той же 
МТС А. Насибов за два рабочих дня убрал 
комбайном «Сталинец-6» 39,8 гектара. 

Комбайнер Я. Исмашлов за полтора ра-

Н о в о е  н а у ч н о е  у ч р е ж д е н и е
При Министерстве сельского хозяйства 

СССР создается новое научное учрежде
ние —  Всесоюзный научно-исследователь
ский институт экономики сельского хо
зяйства. В его задачу входит разработ
ка проблем экономики и организации 
производства в колхозах. МТС и совхозах 
и научное обобщение передового опыта 
новаторов сельского хозяйства и, в част
ности, материалов Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки. Институт будет 
изучать методы наиболее аффективного 
использования земель, машинной техни

ки и трудовых ресурсов, методы лучшей 
организации, нормирования и оплаты тру
да в колхозах, МТС и совхозах и ряд дру
гих вопросов, связанных с задачей уве
личения производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

В центрально-черноземной зоне, в По
волжье, на Северном Кавказе, в Казахстане 
и Сибири создаются филиалы институ
та. При нем организуется аспирантура 
для подготовки научных работников в 
области экономики сельского хозяйства.

(ТАСС.)

хоза идет уборка хлебов. Здесь работает 
мастер комбайновой уборки коммунист Со- 
лико Гоголашвилл.

В ответ на призыв коллектива 13-го 
комбайнового агрегата Цитеяьской МТС 
т. Гоголашвили обязался убрать в нынеш
нем году комбайном «Сталинец-6» 280 
гектаров за 10 рабочих дней, сэкономить 
не менее 2 процентов горючего.

Свои обязательства т. Гоголапгвили и 
его товарищи по агрегату с первых же 
дней уборки выполняют с честью. Не
смотря на трудности, вызванные полега
нием хлобов, они за первые два дня убра
ли 32 гектара ячменя.

На третий день коллектив агрегата 
приступил к уборке озимой пшеницы и 
за полдня убрал 8 гектаров, намолотив по 
23 центнера зерна с гектара.

Агрегат т. Гоголашвили работает рит
мично, безостановочно. Обязанности меж
ду его работниками строго распределены. 
Они точно соблюдают установленный рас
порядок дня.

Своевременно производятся все операции 
по техническому уходу за машинами. 
Сразу же после окончания смены прово
дятся профилактический осмотр и очистка 
комбайна, устраняются все неисправности.

Механизаторы стремятся обеспечить 
полный сбор соломы и половы, необходи
мых для нужд общественного животно
водства. Копны соломы и половы выгру
жаются из соломокопнителей правильны
ми рядами, поперек убираемого загона.

М М А ЗА Н А Ш ВИ Л И .
(Корр. «Зари Востока»).

— г о с у д а р с т в у
бочих дня убрал комбайном «Сталинец-6» 
26 гектаров ячйеня и намолотил 338 
центнеров зерна

Во всех колхозах организованы спе
циальные бригады и выделено доста
точное количество автотранспорта, образ
цово организовано обслуживание комбай
неров л уборочных бригад. Колхозы при
ступили к сдаче зерна государству. Пер
выми сдали хлеб государству колхоз 
имени Ленина села Назарло и колхоз 
имени Кирова села Гардабани.

Г. С ЕМ И БРА Т О В.

Поддерживаем почин 
ц ительских  комбайнеров

Наш первый комбайновый агрегат Го- 
рийской МТС в прошлом году убирал хле
ба на полях колхоза имени Шверника се
ла Скра. Мы тогда поработали неплохо—  
убрали 340 гектаров и намолотили 400 
тонн зерна. В нынешнем году мы будем 
работать в том же колхозе.

В прошлом году мы работали в поле 
только днем и не использовали для убор
ки светлые лунные ночи. А ведь хлеб 
можно убирать и ночью, пока он еще су
хой. Мы решили использовать и это вре
мя. По примеру цительцев на комбайне 
установили электроосвещение для ночной 
работы. Если прежде мы теряли много 
времени на поиски инструментов, то сей
час мы полностью обеспечены ими. В до
статочном количестве имеются и запасные 
части.

Сейчас агрегат готов к началу 
уборки. Еще несколько дней, и ком
байн выйдет в поле. От имени коллектива 

I нашего агрегата я принимаю следующее 
социалистическое обязательство: убрать за 
10 дней 340 гектаров пшеницы, намола- 

I чивая в среднем 24— 25 центнеров зерна 
с каждого гектара, сэкономить 10 процен
тов горючего.

Принимая это обязательство, наш агре
гат вызывает на социалистическое сорев
нование коллектив комбайнового агрегата 

I Федора Ракова из Тквиавекой МТС Го-
Навтлугская база «Зяготэерно» начала прием хлеба нового урожая. Н а с н я м- Ри®ского района, 

к е: колхоз имени Маленкова села Глдаин Гареубааского района доставил ва ба- I В. М А М У К А Ш В И Л И
зу и сдает государству первую партию зерна. 1 I начальник первого комбайнового

Фото В. Тархова. агрегата Горийсаой МТС,



П а р т и й н а я  ж и з н ь

Кадры — решающая сила 
развития животноводства

Борясь за претворение в жизнь реше
ний январского Пленума ЦК КПСС, пар
тийные и советские организации Ахал- 
валакского района стали уделять больше 
внимания общественному животноводству, 
добились пополнения животноводческих 
ферм квалифицированными кадрами спе
циалистов, опытными, любящими это дело 
колхозниками.

Успех всякого дела решают люди, кад
ры. Вот почему, изучая причины отста
вания того или иного колхоза, райком 
партита прежде всего знакомится с людь
ми, призванными непосредственно решать 
конкретные задачи дальнейшего подъема 
общественного животноводства. Так мы 
поступили и в колхозе имени Конева села 
А буди. Хозяйство этой артели— одно из 
крупнейших в районе.

Однако работа на его ферме была по
ставлена неудовлетворительно. В прошлом 
году, имея в наличии достаточное коли
чество кормов, колхоз не выполнил плана 
надоя молока. В среднем от коровы здесь 
было получено по 740 килограммов моло
ка при плане 1.100 килограммов. В ре
зультате плохого ухода за животными 
здесь пало 47 голов крупного рогатого 
скота.

Всесторонне изучая положение дел в 
колхозе, работники райкома партии вскры
ли ряд серьезных недостатков в руковод
стве работой животноводов. Труд колхоз
ников, работавших на ферме, был органи
зован плохо, трудовая дисциплина среди 
животноводов слаба, учет и отчетность

сти в колхозы. 26 из них являются ком
мунистами л комсомольцами.

Правления колхозов с помощью пар
тийных организаций провели серьезную 
работу по подбору знающих я любящих 
свое дело дояров, чабанов, телятников и 
других работников ферм. Сейчас большин
ство колхозников хорошо работает на фер
мах, проявляет инициативу в применении 
передовых приемов труда. За последнее 
время почти на всех животноводческих 
Фермах стал широко применяться пере
довой метод ручной выпойки телят, жи
вотноводы начали тщательно обрабаты
вать грубые корма для скота. Все это дает 
положительные результаты: надой молока 
в колхозах неуклонно повышается.

В районе имеются передовые свиновод
ческие и овцеводческие фермы, у которых 
есть чему поучиться. Хорошо поставлена 
работа на ферме колхоза имени Во
рошилова села Азаврети. Здесь насчи
тывается 11 свиноматок украинской 
белой породы. От 8 опоросившихся матов 
колхозные свиноводы уже получили 81 
поросенка, весь приплод полностью сохра
нен. Благодаря хорошему уходу порося
та в двухмесячном возрасте весят более 
20 килограммов. 50 поросят колхоз выде
лил для откорма и намечает получить бо
лее 50 центнеров свинины.

Умело организована работа на овцевод
ческой ферме артели имени Махарадзе 
села Оками. Фермой заведует коммунист 
И. Млкеладзе. В прошлом году здесь по
лучили от каждой овцы 3,1 килограмма

отсутствовали, партийно-политическая высококачественной шерсти, полностью
работа проводилась на низком уровне.

Райком партии, обсудив деятельность 
этого колхоза, наметил мероприятия по 
устранению имеющихся недостатков. За
ведующий животноводческой фермой 
В. Ханджян и зоотехник Ахалкалакской 
МТС А. Ханджян были освобождены от ра
боты, бюро райкома рекомендовало прав
лению колхоза назначить заведующим 
фермой колхоза С. Иридяна —  секретаря 
первичной парторганизации. Зоотехником 
в колхоз был направлен специалист с 
высшим образованием Т. Паронян. Были 
приняты меры для усиления агитационно- 
массовой работы среди ж;ивотноводов. Все 
это способствовало тому, что положение 
на ферме за короткий срок заметно улуч
шилось. Трудовая активность в дисцип
лина работников фермы повысились. 
Улучшение зоотехнического обслужива
ния дало хорошие результаты. В колхозе 
успешно проведена расплодная кампания, 
продуктивность коров повысилась.

Столь же внимательно и глубоко ра
ботники райкома изучали л деятельность 
колхоза «Победа» села Бугашени. Отста
вание этого колхоза объяснялось, прежде 
всего, слабой работой председателя арте
ли, которого колхозники переизбрали. 
Председателем правления был избран зоо
техник коммунист В. Авакян, заведую
щим молочнотоварной фермой назначили 
зоотехника коммуниста X. Мартиросяна.

Новое руководство стало конкретно 
заниматься вопросами развития обще
ственного животноводства, лучше исполь
зовать имеющиеся резервы. Кадры доярок 
и чабанов здесь укреплены опытными ра
ботниками.

Оказывая всестороннюю поддержку но
вому председателю, помогая ему разо
браться в состоянии хозяйства, повышая 
активность колхозной партийной органи
зации, райцрм партии добился заметного 
улучшения в работе колхоза, в частности, 
в области повышения продуктивности мо
лочного скота.

Укреплен опытными кадрами и ряд 
других колхозов района.

Мы с большой тщательностью подбира
ли работников на руководящие должио-

сохранили приплод. Выполнив обязатель
ства перед государством как по обязатель
ным поставкам, так и по госзакупкам, кол
хоз дополнительно сдал государству более 
800 килограммов шерсти. Хорошо постав
лена работа на ферме и в текущем году.

Работники райкома партии стараются 
широко распространить опыт передовых 
ферм, сделать его достоянием всех живот
новодов.

Укрепляя колхозы кадрами опытных 
работников, райком партии повседневно 
заботится о повышении боеспособностк 
первичных партийных организаций. Зна
чительную часть своего времени работни
ки райкома партии проводят в колхозах, 
где инструктируют секретарей партийных 
организаций, помогают им в составлении 
плана работы, в подготовке партийных 
собраний, в налаживании массово-поли
тической работы.

То, что сделано райкомом партии для 
укрепления колхозов опытными кадрами, 
нельзя признать достаточным. В от
дельных колхозах на животноводческих 
фермах все еще имеются неквалифи
цированные работники, что влечет за со
бой отставание этих колхозов, низкую 
продуктивность скота. По этой причине 
в колхозах имени К. Маркса села Бузаве- 
ти, имели Шверника села Маджадля, име
ни 26 комиссаров села Бежано, имени 
Булганина села Годолари и других за 
6 месяцев текущего хозяйственного года 
надой молока по сравнению с прошлым 
не только не повысился, а, наоборот, зна
чительно снизился.

Партийные организации некоторых кол
хозов еще не научились сочетать поли
тическую работу с хозяйственной. Поли
тическая работа в массах в этих колхозах 
поставлена слабо, ведется зачастую фор
мально, в отрыве от жизни, без учета кон
кретной обстановки и практических за
дач, стоящих перед данным колхозом.

Райком партии считает своей неотлож
ной задачей, наряду с изучением и рае-

Н а  с н и м к е :  автолавка на чайных плантациях колхоза имени В. И. Ленина 
села Натанеби Махарадзевского района. Фото В. Столярова.

Творческое содружество ученых 
и практиков

МЦХЕТА. (Наш корр.).
Осенью 1953 года Грузин
ский ордена Трудового 
Красного Знамени сельско
хозяйственный институт 
взял шефство над артелью 
имени Хрущева села Цил- 
кани —  одним из отстаю
щих колхозов Мцхетского 
района. Бригада, в которую 
вошли профессора и педаго
ги, серьезно взялась за 
изучение экономики кол
хоза.

Сельхозартель имени 
Хрущева —  крупное мно
гоотраслевое хозяйство, об
ладающее богатыми воз
можностями. Однако эти 
возможности в прошлом ис
пользовались плохо. По 
этой причине средняя уро
жайность озимой пшени-

зерновых культур был пе
ревыполнен: озимой пше
ницы было получено в 
среднем по 15,8 центнера 
с гектара против 15 цент
неров по плану, кукуру
зы —  40 центнеров вме
сто 25 центнеров. Средний 
урожай садов и вино
градников составил 40 и 
42 центнера. На каждую 
фуражную корову было 
надоено в среднем 621 литр 
молока. В два с лишним 
раза возросла стоимость 
трудодня. Колхозники по
лучили на трудодень 8,46 
килограмма зерна, вместо 
4,13 килограмма в 1953 
году, и 5 рублей деньгами.

Нынче животноводы кол
хоза добились новых успе
хов. На 1 июня в среднем

цы —  ведущей полевой на каждую фуражную коро- 
культуры в колхозе —  в ву было надоено 719 лит-
1953 году составляла 4,2 
центнера при плане в 
15 центнеров, кукурузы—  
19,1 при плане в 26 цент
неров, винограда —  9,4, а 
плодовых —  2 центнера. 
Низка была и продуктив
ность животноводства. При 
годовом задании в 900 
литров молока в среднем на 
каждую фуражную корову 
здесь было надоено лишь 
425 литров.

Детально изучив причи
ны отставания колхоза, 
шефы совместно с правле
нием и активом сельхозар
тели наметили ряд меро
приятий, направленных на 
подъем всех отраслей ар
тельного хозяйства. Осу
ществление этих мероприя
тий помогло колхозу пре
одолеть отставание. В 1954 
году план урожайности

ров молока. Передовые до
ярки С. Джанашвили и 
Т. Цоцинашвили получили 
значительно больше молока.

Кукурузоводы взяли обя
зательство довести уро
жайность кукурузы до 
45 центнеров зерна с гек
тара. Инициатор социали
стического соревнования 
бригадиров полеводческих 
и тракторных бригад бри
гадир колхоза 3. Цо- 
циашвили обязался выра
стить на закрепленной за 
бригадой площади в 42 
гектара в среднем по 60 
центнеров зерна с гектара, 
а с площади в 30 гекта
ров —  по 80 центнеров. 
Кроме того, по совету ше
фов решено на 140 гекта
рах после уборки озимых

хлебов провести пожнив
ной посев кукурузы.

Недавно Сельскохозяй
ственный институт сов
местно с активом подшеф
ного колхоза имени Хруще
ва провел выездную сес
сию ученого совета. На 
сессии был обсужден пер
спективный план цилкан- 
ского колхоза, разработан
ный институтом. По этому 
плану колхоз уже в бли
жайшие два года должен 
получить со 100 гектаров 
пашни, лугов и пастбищ 
столько молока, шерсти, 
яиц, сколько предусмотре
но постановлением январ
ского Пленума ЦК КПСС на 
1960 год.

На сессии были заслу
шаны доклады: «Содру
жество работников нау
ки и производства —  за
лог повышения урожай
ности сельскохозяйствен
ных культур и поднятия 
продуктивности животных» 
(доцент К. Таргамадэе), 
«О ходе выполнения про
изводственных заданий 
1955 года» (председатель 
правления колхоза Ш. Иа- 
павадзе), «О перспектив
ном плане развития колхо
за села Цилкани» (доцент 
Н. Лачкепиани), «Культу
ра кукурузы и пути повы
шения ее урожайности в
селе Цилкани» (бригадир 
колхоза 3. Цоцнашвпли и
доцент А. Джапаридзе),
«Пути подъема животно
водства в колхозе села Цил
кани» (заведующий молоч
нотоварной фермой А. Ла- 
шаури, доярки С. Джана- 
швили, Т. Цоцинашвили,
профессор Д. Агладзе).

Письмо в редакцию
Выражаю  сердечную благодарность всем организациям, учреждениям 

и лицам, приславшим свои поздравления по поводу шестидесятилетия со 
дня моего рождения и присвоения звания Героя Социалистического 
Труда,

Н . Б У Л Г А Н И Н .

Против антимеханизаторских настроений 
местной промышленности

Недавно в Тбилиси был созван хозяй
ственный актагв предприятий Министер
ства местной промышленности Грузин
ской ССР. В докладе '  министра т. Мела- 
дзе, а также в выступлениях участни
ков прений приводились факты, свиде
тельствующие об .успехах этой отрасли 
народного хозяйства республики. Так, в 
1954 году выпуск валовой продукции по 
сравнению с 1950 годом увеличился на 
45,7 процента; пятимесячный план ны
нешнего года выполнен с превышением; 
расширяется ассортимент продукции пред
приятий министерства.

Но успехи местной промышленности 
Грузии были бы намного значительнее, 
если бы на предприятиях лучше занима
лись механизацией трудоемких процессов.

Когда мы спросили у главного инжене
ра Тбилисского механического завода име
ни Калинина т. Капатадзе, какой процент 
трудоемких работ на предприятии меха
низирован, то получили такой ответ: «У 
нас все механизировано».

Вскоре мы убедились, что у т. Капа- 
тадзе несколько своеобразное понятие о 
механизации. В литейном цехе (начальник 
т. Экмекчян) этого завода установлен 
мостовой кран. Однако из-за отсутствия 
электродвигателя рабочие вынуждены

ся в модернизации. Министерству местной 
промышленности следует изучить вопрос 
об оснащении инструментального цеха 
некоторыми видами оборудования для 
производства специальных инструментов.

В то же время на этом заводе плохо ис
пользуют новое оборудование. У входа в 
кузнечный цех ржавеют два первокласс
ных молота— один 75-шлограммовый, 
другой— однотонный; неподалеку портится 
расточный станок. Никто здесь не поду
мал о том, чтобы это ценное оборудова
ние хотя бы прикрыть брезентом.

Особенно неудовлетворительно исполь
зуют новую технику городские л район
ные промкомбинаты. Например, в минув
шем году Тиадетский райпромкомбинат 
получил локомобиль с генератором. Быв
ший директор этого предприятия т, Кип- 
пвидэе передал генератор другой органи
зации. Поскольку к генератору потребо
вался двигатель, то т. Кипшидзе, не дол
го думая, передал от вновь полученного 
кирпичеделательного агрегата и двигатель. 
В итоге локомобиль и агрегат были обре
чены на бездействие.

Два года потребовалось Сагареджойско- 
му райпрамкомбинату для того, чтобы 
смонтировать полученные им 12 ткацких 
станков. Такие факты имели место и в

эксплуатировать крап с помощь» ручныл “ " Н Е Б
олоков. Формовщик цеха т. Тетрадзе про- )И’
демонстрировал нам, как используется мо
стовой кран без двигателя. Оказалось, что 
для того, чтобы на таком кране произве
сти все маневры, необходимые для подъ
ема опоки и последующей ее укладки на 
форму маховика, нужно затратить целый 
час. И это в то время, когда с помощью 
электродвигателя эти операции можно бы
ло бы произвести за 7, самое большее за 
10 минут.

В этом же цехе просеивание песка для 
формовок производится вручную. Это тем 
более удивительно, что тут же рядом про-

комбинатах. Это тем более недопустимо, 
что удельный вес продукции, выпускае
мой местной районной промышленностью, 
составляет более половины всей продук
ции предприятий министерства.

Немалая вина за консервативное отно
шение к новой технике ложится на про
изводственно-технический отдел и отдел 
районной промышленности министерства, 
деятельность которых еще весьма далека 
от задач внедрения передовой техники.

Все еще медленно идет внедрение про
грессивных технологических процессов.

стаивает вполне исправное неханичесвое | ГлаигаВ ? н” НеР 
сито. Не разрешен Допрос обрубай ли-

400 штук.
На предприятиях министерства не из

жита штурмовщина, все еще велики по
тери от брака и непроизводительных рас
ходов, простои, оборудования составляют 
30 процентов, недостаточно используются 
производственные площади.

Подсчитано, что если ликвидировать 
недостатки в работе предприятий мини
стерства,—  а это главным образом недо
статки, связанные с невниманием к делу 
внедрения новой техники, —  то можно 
будет без дополнительных капиталовложе
ний дать сверх плана еще в этом году 
на 40— 45 миллионов рублей продукции.

Путь к новому росту производства, в 
лучшему использованию резервов— это 
путь борьбы с косностью и рутиной на 
предприятиях.

К. И ВА Н И Д ЗЕ .

становкой колхозных кадров, коренным | садКу и мотыжение, приступили к ломке 
образом улучшить раооту первичных пар- табака- Первым начал ломку колхоз имени
тийных организаций.

" А .  БЛ РЦ Я Н , 
секретарь Ахалкалакского Р К  КП  
Грузии.

Н А Ч А Л А С Ь  Л О М К А  Т А Б А К А
ГАГРА, 25. (Корр. «Зари Востока»). Та-! вручил Гагрскому району переходящее

баководы Гагрского района первыми в Аб- I Красное знамя Абхазского обкома КП 
хазии завершили посадку табака. Многие Грузии за лучшие показатели в табако- 
сельхозартели, своевременно закончив по- ; водстве по итогам работы в минувшем

году.
Табаководы района приняли обязатель

ство добиться новых успехов, вырас-

тых чугунных деталей, которая также 
производится вручную.

На Тбилисском механическом заводе в 
районе имени 26 комиссаров (директор 
т. Джапаридзе) администрация также за
частую равнодушно относится к вопросам 
мехапизации. Например, металлические 
основания тельферного крана, установлен
ного в литейном цехе, настолько непроч
ны, что при подъеме ковша с расплав
ленным чугуном вся конструкция виб«ри- 
рует. По этой причине чугун выплески
вается

о том, что 17 наименований деталей уже 
переведены на машинную формовку и ко
кильное литье. Но ведь на заводе ныне 
отливают 315 наименований деталей!

0 слабом внедрении передовой техноло
гии, отсутствии обмена опытом говорят и 
такие факты. Па Тбилисском кирпичном 
заводе X* 3 с одного кубометра полезного 
объема обжиговой печи снимают ежеме
сячно 1.600 штук кирпича, в то время 
как на Сталтшрском кирпичном заводе,
имеющем такую же обжиговую печь,—  

этой иппь 354 штуки, а на Сухумском кирза оорт. Впрочем, неисправны шцкш  заводе _  4ПП т т ^

Шаумяна села Багнари.
На днях в Гагра на совещании работни

ков сельского хозяйства первый секретарь , тить 0 Убрать высококачественный урожаи 
Абхазского обкома партии т. Г. Гегешидзс! тарака.

не только основания, но и врал.
На этом же заводе нет бегунков, чтобы 

приготовлять формовочные смеси, ломка 
чугуна (чушкового и машинного) произ
водится вручную —  тяжелыми молотами.

В отделении цветных металлов ли
тейщик т. Мирзоев со своим напарником 
поднимают ковш весом в 120 килограм
мов и вводят его в коксовую плавильную 
печь вручную. На заводе полностью отсут
ствует межцеховая механизация транспор
тировки.

Даже на самом передовом предприятии 
министерства— Тбилисском машинострои
тельном заводе имени 26 комиссаров с 
механизацией не все обстоит благопо
лучно.

На предприятии много устаревшей тех
ники. Например, токарные станш моде
лей ТН-20 и ТВ-20 уже давяо нуждают-

Народному хозяйству— совершенные автомашины
Особые требования предъявляются сей

час к конструкторам нашей автомобиль
ной промышленности. Страна ждет бы
стрейшего создания и освоения массового 
производства новых, более совершенных 
образцов автомашин.

Над решением этой задачи трудится 
и коллектив конструкторов и эксперимен
таторов Кутаисского автомобильного заво
да. Он работает над устранением кон
структивных недостатков, имеющихся в 
существующих машинах, а также над 
созданием новых автомашин, необходимых 
народному хозяйству.

Тщательно изучая условия работы ма
шины или механизма в реальных усло
виях эксплуатации, конструктор дает ре
шение вопроса. При этом важно, чтобы 
возникшая идея была тщательно изуче
на. Существующее у некоторых кон
структоров мнение о том. что качество 
конструкции должно определяться только 
в процессе испытания, во многом, как нам 
кажется, ошибочно. Конечно, только на 
основе серьезных и длительных испыта
ний можно решить вопрос о пригодности 
той или иной конструкции, но правиль
но и то, что ни одна конструкция не 
должна быть введена в производство без 
ее тщательной проверки. Здесь следует 
отметить, что не всякая конструкция 
должна быть доведена до эксперимента. 
Если только анализ разработанной кон
струкции показывает целесообразность 
проведения эксперимента, следует по
строить опытные образцы, которые за
тем должны проверяться в реальных усло
виях эксплуатации.

ЗАМЕТКИ КОНСТРУКТОРА Помимо этого, следует отметить, что но
вая конструкция самосвала позволяет 
применять прицеп с самосвальным кузо
вом.

Первый опытный образец самосвала 
КАЗ-600 испытывается в условиях строи
тельства Гуыатских ГЭС. Им уже пройде-

масляным насосом, а подача масла к гид
роподъемнику осуществляется гибкими 
шлангами. Гидроподъемник— телескопиче
ских!. Конструкция этого самосвала яв- но 15 тысяч километров и сделано более 
ляется более совершенной. Платформа и 3.000 подъемов платформы. Конструкция 
надрамник облегчены за счет применения машины оказалась вполне работоспособ- 
балок, выполненных ив профилей металла, но^
гнутых из листа, взамен балок из швелле- Создавая конструкцию отдельных узлов 
ров. Задний борт платформы автоматиче- новой машины, конструкторы использова- 
ски откидывается с помощью специально- ли рЯд достижений, имевшихся при созда-

Сейчас перед конструкторами стоит 
•задача значительного снижения веса полу
прицепа. Она будет решаться в два этапа.

платформу объемом в 25 кубических 
метров.

Длина поезда равна 10 метрам, шири
на— 2,6 и высота— 3,5 метра. Сцепка тя- Первым явится доводка испытанной кон
тача с полуприцепом обеспечивается стан- струкции и снижение веса для выпуска 
дартным седельным устройством. Для обес- серии машин, необходимых народному 
печения необходимых тяговых свойств по- хозяйству буквально сейчас. Вторым эта- 
езда было произведено увеличение переда- пом будет разработка новой, более техно- 
точного числа заднего моста. У читывал логичной конструкции машины с обеспе- 
то, что тягачам приходится работать в | ченпем значительного снижения ее веса.
местностях с сильно заиыленным возду
хом, двигатели КАЗ-120, установленные 
на тягачах, снабжены замкнутой систе-

В начале текущего года на заводе были 
разработаны чертежи и построены три 
опытных образца автомобиля-цементовоза

пой вентиляции картера. Так как маши- ОпспроеТтировая и !  б1яе »

го устройства.
Конструкции всех узлов и деталей пе

ред постройкой опытных образцов тща
тельно прорабатывались; при этом нахо
дились решения, близкие к оптимальным. 
В ч^сле тщательно разработанных уз
лов— масляный насос. При глубоко про
думанной конструкции можно сделать 
масляный насос, имеющий малые габари
ты, значительную производительность и 
максимальную долговечность. Этот вопрос 
был нами решен путем создания опти
мального профиля зубьев шестерен.

Коллективом конструкторско-экспери- 
ментадьного отдела завода разработа
на конструкция автомобиля-самосвала 
КАЗ-600 с боковой разгрузкой платформы 
(на обе стороны). Уже построены три 
опытных образца. Этот самосвал не за-

нии самосвала КАЗ-585В. Так, была пол
ностью использована коробка отбора мощ

ны должны работать на юге страны, то 
эффективность системы охлаждения дви
гателя была повышена.

Погрузка хлопка в кузов полуприцепа 
производилась сверху при помощи ленточ
ного транспортера. Испытания показали

ности, агрегированная с масляным насо-! полную работоспособность машины. Как
сом. Ряд деталей и размеров телескопиче
ского гидроподъемника был унифицирован 
с деталями и размерами гидроподъемника 
самосвала КАЗ-585В.

Такой метод проектирования новых 
машин имеет весьма важное значение по 
тем соображениям, что созданный ранее 
узел проверен в эксплуатации, а также 
конструктивно и технологически отрабо
тан, и, следовательно, обеспечивается его 
надежная работа в новой машине. Достиг
нутая при этом унификация узлов, де
талей и размеров имеет огромное эко
номическое значение для завода.

В настоящее время коллектив кон- 
структорско - экспериментального отдела

На нашем заводе создан опытный авто
мобиль КАЗ-585В. По своим эксплуатаци- автомобилей, работающих с экскаватором, 
онным качествам он стоит выше выпуска- и за счет этого поднять производитедь- 
е.чого серийного автомобиля КАЗ-585Б и ность труда.
одновременно имеет меньший вес —  при-1 Особенно удобны эти самосвалы при 
мерно на 150 килограммов. У данного авто-; разгрузке бетона в бункеры во время до- 
мобиля ликвидирован карданный вал при-: рожного строительства, при перевозке 
вода масляного насоса гидроподъемника, камня и щебня, при разгрузке с эстака- 
коробва отбора мощности агрегирована с ды, при отсыпке узких насыпей и дамб.

меняет существующий самосвал с задней занимается доводкой очень важной для 
разгрузкой платформы, но может быть народного хозяйства машины —  автомо- 
применен в тех местах, где затруднено! бильного поезда, состоящего из седельно- 
маневрирование, необходимое при задней! го тягача КАЗ-120Т и самосвального по- 
разгрузке. Применение самосвала с боко-' луприцепа КАЗ-716, для перевозки неза- 
вым опрокидыванием платформы дает ‘ таренного хлопка-сырца. Построено три 
возможность лучше организовать поток опытных образца, которые проходили за-

известно, при перевозке на обычных ав
томобилях хлопок сначала загружают в 
мешки, зашивают их, после чего погру
жают на автомобиль, и затем мешки при
вязывают к кузову. Выгрузка хлопка так
же требует большой затраты времени. 
Предварительные подсчеты эффекта от 
применения автомобильного поезда для 
перевозки хлопка показали, что время

рийного автомобиля-самосвала КАЗ-585Б, 
оборудован опрокидывающейся металли
ческой сварной цистерной с гидравличе
ским подъемным механизмом.

В настоящее время опытные образцы 
цементовозов проходят заводские испы
тания. Эти машины найдут очень широкое 
применение в народном хозяйстве, и не 
только для перевозки цемента, но и для

ванием платформы (на обе стороны) и при
цеп к нему также с опрокидыванием плат
формы на две стороны для перевозки сель
скохозяйственных грузов. Помимо этого, 
разрабатывается и строится опытный об
разец самосвала с опрокидыванием плат
формы на три стороны.

В последнее время коллектив конструк
торов все чаще проводит, совместно с экс
периментаторами, широкое обсуждение 
конструкций машин. Недавно, например, 
состоялось техническое совещание работ
ников отдела главного конструктора, обсу
дившее два варианта конструкции само
свального полуприцепа КАЗ-716 для пере
возки хлопка.

Надо отметить, что у нас еще недоста
точна связь с технологами в период раз
работки новых конструкций и с людьми, 
непосредственно занимающимися эксплуа
тацией машин. Повидимому, надо проду
мать вопрос о проведении бесед и техниче
ских конференций с участием организа
ций, эксплуатирующих серийные и опыт-

перевозки других сыпучих материалов. В ные машины нашего завода.
конструкции машины заложен ряд новых 
интересных мыслей. В первых опытных 
образцах открывание и закрывание крыш
ки разгрузочного люка цистерны произво
дилось специальным пневматическим ци-

погрузки и выгрузки сокращается в 4 ра- линдром. При этом крепление крышки в
за, получается экономия в 25 рублей на 
каждую тонну хлопка.

При создании этой машины конструкто
ры максимально использовали опыт проек-

транспортном положении машины осуще
ствлялось специальными болтами. Такая 
система управления крышкой была чрез
вычайно сложной и неудобной в экс-

водские испытания в гг. Ташкенте и 
Кировабаде.

Трудность выполнения конструкции , ление. Исследование кинематики рычагов 
машины заключалась в том. что хлопок,

тированпя и эксплуатации самосвала плуатации. Используя опыт, накопленный 
КАЗ-600 с боковой разгрузкой платформы г,ри создании предыдущих конструкции 
(на обе стороны). Но в первых опытных 1 маши0» ведущий конструктор Г. Порчхидзе 
образцах был обнаружен ряд недостатков, разработал систему автоматического управ- 
над устранением которых работает весь ления открыванием и закрыванием крыш- 
коллектив конструкторски - эксперимен- К0 разгрузочного люка цистерны. Эта си- 
тального отдела. Например, было опгече- <«“  проста в изготовлении и очень удоб
но, что платформа после разгрузки мои-'"» » эксплуатации. Применение ее дает 
ка при опускании в одном месте задер- значительное снижение себестоимости ма- 
живается. Ведущий конструктор заводя 
Г. Порчхидзе тщательно изучил это яв

имся очень малый объемный вес, опреде
лил значительные габариты полуприцепа. 
Таким образом, для перевозки трех тонн

шины.
Много больших задач стоит перед кол

лективом отдела главного конструктора в
управления открыванием и закрыванием деле создания новых конструкций машин 
бортов выявило необходимость переделки! Для различных отраслей народного хозяй- 
конструкцин. Изменение конструкции!ства.
создало условия нормального опускания! В настоящее время мы разрабатываем

хлопка потребовалось запроектировать! платформы. автомобиль-самосвал с боковым опрокиди-

На заводе создана хорошая эксперимен
тальная база. Имеется совершенное испы
тательное оборудование. Однако для испы
тания новых машин и решения вопросов, 
связанных с улучшением качества выпус
каемой заводом продукции, а также для 
проведения ряда научно-исследователь
ских работ нам необходимо значительно по
полнить лаборатории инженерами и рабо
чими. С этой целью в ближайшее время 
мы предполагаем привлечь в конструктор
ские бюро молодых специалистов из числа 
оканчивающих Грузинский политехниче
ский институт имени С. М. Кирова. Это 
даст нам возможность уже в ближайшее 
время создать сильный коллектив кон
структоров.

Вместе со всем коллективом завода кон
структоры сделают все, чтобы по-деловому 
ответить на Обращение участников Все
союзного совещания работников промыш
ленности, создадут новые, совершенные 
автомашины для нужд различных отрас
лей народного хозяйства нашей страны.

М. Р Ы Ж И К ,
главный конструктор Кутаисского 
автозавода, -



Н а  с н и м к е :  рисунок-схема проекта благоустройства берегов «Тбилисского моря».

У  С А М О Г О  Н О В О Г О  М О Р Я

З А Р У Б Е Ж Н Ы Е  О Т К Л И К И  
Н А  С О В М Е С Т Н О Е  З А Я В Л Е Н И Е

Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
и Премьер-Министра Индии Джавахарлала Неру

Р У М Ы Н И Я

С каждым годом меняется облив нашей 
республики. Некоторые из этих перемен на
несены на карту Грузии. Всмотритесь в 
нее повнимательнее, и вместе с точками, 
обозначающими новые города, пунктирны
ми линиями железных дорог вы увидите 
голубое пятно, вытянувшееся с северо-за
пада на юго-восток. Это —  Тбилисское во
дохранилище, или, как уже стало принято 
его называть, «Тбилисское море»,—  пусть 
не самое большое из тех, что созданы рука
ми советских людей, но все-таки море, бла
готворно действующее на все окружающее, 
давшее новую жизнь окрестным землям.

Самгорская котловина, которую занимает 
теперь «Тбилисское море», была некогда 
руслом Буры. Но много веков назад река 
пробила себе новый путь, а о старом русле 
напоминали людям только характерный 
рельеф местности, получившей название 
Самгорской долины, да три небольших со
леных озера— Кукпйское, ИлгуНиани и Ав- 
лабарское.

Котловину эту нельзя было назвать бес
плодной— весной вся она покрывалась золо
тисто-зеленым ковром. Но для земледелия 
места эти не годились —  летнее солнце 
сжигало растения.

Близость к городу и уединенность дела
ли район «Соленых озер» удобным местом 
для рабочих маевок. 55 лет тому назад 
на берегу одного из них, под руковод
ством товарища Сталина, была проведе
на первая маевка тифлисских рабочих, 
вступивших в смелую борьбу с самодер
жавием. И кто знает, быть может не один 
из участников маевки, мечтая о счастливом 
будущем народа, думал о том, что, когда 
власть будет принадлежать трудящимся, 
берега «Соленых озер» станут красивыми, 
цветущими...

-Обводнение Самгорской долины— много
вековая мечта грузинского народа. Но, как 
и любой другой мечте народной, ей сужде
но было осуществиться только после уста
новления Советской власти. По каналу, 
созданному при трудовом участии населе-; 
ния, воды йори хлынули в Самгорскуго до-! 
лину. За два года котловина заполнилась | 
водой, оросившей земли окрестных колхо-1 
зов. Надо было приступать к осуществле
нию задуманного плана —  благоустроить 
берега «Тбилисского моря», сделать весь 
этот район образцовым местом отдыха тру
дящихся.

* * *

Перед нами —  проект благоустройства 
«Тбилисского моря», составленный архи
текторами «Тбилгорпроекта» Г. Андриа- 
дзе (руководитель бригады), С. Кин- 
цурашвили, М. Джапаридзе, Г. Мелка- 
дзе при участии целой группы ин
женеров, экономистов, дендрологов. Про
читайте этот проект, и вы увидите, как 
много будет сделано для того, чтобы не 
только летом, но и зимой «Тбилисское мо-

„Тбилисское море“ 
в 1960 году

☆

ре», находящееся совсем близко от Тбили
си, за массивом Махатских гор (расстояние 
от площади имени Ленина до «моря» равно 
девяти километрам), стало для населения 
Тбилиси и Рустави самым желанным ме
стом отдыха.

Представьте себе на несколько минут, 
что вьг живете уже в 1960 году, —  имен
но к этому времени план благоустройства 
берегов «Тбилисского моря» будет осу
ществлен полностью.

В жаркий летний день вы выехали из 
города. Прежде всего хочется вам объ
ехать «морские берега». Это не представ
ляет трудности. Берег огибает кольцевая 
дорога, с любого участка которой откры
вается чудесный вид на «Тбилисское мо
ре» —  мгновениями темнобирюзовое, а 
почти все время такое же синее, как юж-, 
ное небо в хороший ясный день. По воде 
скользят лодки и катера, а у берега ку
паются отдыхающие.

На северо-западном берегу возвышается 
гора Кенией, и издалека виден на ней 
памятник И. В. Сталину —  великому про
должателю дела гениального В. И. Ленина. 
Южнее, на узком мысу, являющемся как 
бы геометрическим центром моря, возвы
шается обелиск в честь первой маевки 
тифлисских рабочих.

От обелиска вы направляетесь к югу. 
Здесь —  лесопарк, территория которого за
нимает 70 гектаров, где растут посажен
ные человеческой рукой деревья, цветы, 
кустарники.

Деревья пока еще не дают густой те
ни, ведь посажены они несколько лет то
му назад, но и под ними можно укрыться 
от солнца. Едете дальше. Рядом с лесопар
ком —  пионерский лагерь, который имеет 
свой пляж. Вы вступаете на северо-восточ
ный берег. Здесь —  три дачных поселка, 
а также санатории и пансионаты, где мож
но отдохнуть и один день, и две недели,—  
как вам это захочется.

К горе Кенией примыкает парк физ
культуры, занимающий площадь в 30 гек
таров. Здесь сосредоточены основные 
физкультурные и водно-спортивные соору
жения —  водная и гребная станции, яхт- 
клуб, спортплощадки для игр в волейбол и 
баскетбол, а также для легкоатлетов, ста
дион, где можно проводить футбольные со
стязания, бассейны с вышкой для прыж
ков в воду.

От парка физкультуры, оставляя за со
бой вправо дома отдыха, принадлежащие 
городским предприятиям и учреждениям,

вы приближаетесь в главному входу в парк 
культуры и отдыха.

Вся территория этого парка, при созда
нии которого учтен богатый опыт, на
копленный в этой области советскими 
проектировщиками, занимает площадь в 
92 гектара. Центральная его часть, распо
ложенная амфитеатром, спускается к «мо
рю» равномерным уклоном. Эта часть пар
ка особенно красива. Аллеи парка обсаже
ны деревьями и кустарниками, большая 
часть которых сохраняет свой зеленый убор 
и зимой. Архитектор-дендролог Е. Цици- 
швили особенно заботилась об этом при со
ставлении плана озеленения берегов «мо
ря». '

В парке никогда не бывает скучно. В зе
леном театре (на 2.000 зрителей) дают 
выездные спектакли тбилисские театры, 
выступают бригады эстрадных артистов, 
студенты Театрального института. В кино
театре показываются киноновинки. Есть в 
парке библиотека-читальня. А какие воз
можности для любителей аттракционов 
или любителей потанцевать! В парке, как 
и на других участках берега, благоустроен
ные пляжи— общие и медицинский, ресто
раны, киоски для торговли мороженым и 
прохладительными водами.

Так будет выглядеть «Тбилисское море» 
через пять лет...

Но и теперь с каждым дйем все больше 
людей отдыхает на его берегах. Особенно 
людно здесь по субботам и воскресеньям. 
Под звуки оркестра скользят по водной 
глади лодки, радостно взвизгивая плещет
ся у берегов детвора, все дальше и дальше 
в «море» заплывают опытные пловцы.

Работы по благоустройству берегов «Тби
лисского моря» начались сравнительно не
давно. Однако сделано немало. Еще в про- 

I шлом году начала работать водная стан- | 
I ция. На юго-западном берегу, на террито
рии будущего парка культуры и отдыха, 
а также в других местах, тянутся строй
ные ряды зеленых насаждений. Высажены 
десятки тысяч деревьев и кустарников, но 
это— только начало больших работ. На пер
вых порах необходимо обеспечить систе
матический полив деревьев. Это будет сде
лано с помощью водопровода, строительство 
которого заканчивается в ближайшее вре
мя. Успешно выполняется план строитель
ства кольцевой дороги.

Люди занимаются благоустройством тер
ритории, прилегающей к «Тбилисскому мо
рю», с энтузиазмом. Среди отличившихся 
рабочих— М. Челидзе, С. Метонидзе, Т. То- 
гонидзе, В. Мамардашвили, В. Гваладзе, 
Л. Аспанпдзе, Н. Бирюкова, Д. Аспанидзе, 
Н. Холмина, Е. Микеладзе, Л. Холмина и 
другие. Радостно сознавать им, что труд 
их направлен на благо советских людей.

С. ГВ ЕЛ ЕС И А Н И .

И Н Д И Я

ДЕЛИ, 24 июня. (ТАСС). Газета «Хин
дустан тайме» пишет, что политические 
круги Дели приветствуют Совместное за
явление Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Премьер-Мини
стра Индии Дж. Неру как исторический 
документ, который явится важным факто
ром в ослаблении международной напря
женности и в укреплении взаимопонима
ния между странами с различными соци
ально-политическими системами.

Здесь считают, пишет газета, что это 
Совместное заявление дополняет заявле
ние Неру —  Чжоу Энь-лая, в котором 
впервые, были провозглашены пять прин
ципов. Важное значение имеет новое опре
деление третьего принципа —  о невмеша
тельстве, который раньше определялся 
как. «невмешательство во внутренние де
ла друг друга», а теперь как «невмеша
тельство во внутренние дела друг друга по 
каким-либо мотивам экономического, по
литического или идеологического харак
тера».

Приветствуя Совместное советско-ин
дийское заявление, министр внутренних 
дел Индий Нант отметил, что оно отвеча
ет мирной политике Индии.

Генеральный секретарь Индийского на
ционального конгресса Шриман Нарайан 
Агарвал охарактеризовал заявление как 
документ исторического значения, который 
будет играть большую роль в обеспечении 
мира. Он заявил: «Хотя в ряде основных 
принципов и существует различие между 
экономической и социальной идеология
ми Индии и Советского Союза, имеется 
обширная область взаимного сотрудниче
ства. Мы с большим интересом ожидаем 
визита Маршала Булганина в Индию».

Видный политический деятель Индии 
Раджагопалачария, приветствуя Совмест
ное заявление, сказал: «Я рад, что, поми
мо подтверждения в ясных выражениях 
принципов сосуществования и мирного 
сотрудничества между государствами, ко
торые в своих внутренних делах следуют 
различной идеологии и политике, Пре
мьер-Министры заявили, что ничто не 
должно препятствовать осуществлению 
полного запрещения производства, испы
таний и использования ядерного и термо
ядерного оружия и что должен быть уста
новлен эффективный международный конт
роль над этим запрещением».

Раджагопалачария заявил далее, что к 
странам —  участницам Бандунгской кон
ференции стран Азии и Африки присоеди
нился теперь Советский Союз. Теперь, под
черкнул он, противники мира загнаны в 
тупик.

Газета «Хиндустан стандард» в пере- 
! довой статье подчеркивает: «Есть все ос- 
! нования полагать, что Совместное пндо- 
! советское заявление будет означать новую 
| поддержку дела мира». Газета считает 
особо важным тот факт, что заявление 
опубликовано накануне встречи глав пра
вительств великих держав в Женеве. «За
явление, —  пишет газета, —  достаточно 
ясно указывает на то, что мир может 
быть достигнут на основе пяти принци
пов».

Газета далее одобряет содержащиеся в 
Совместном заявлении положения о необ
ходимости урегулирования тайванского и 
индо-китайского вопросов.

Газета «Индиан экспресс» в передовой 
статье подчеркивает значение выступле
ния Н. А. Булганина на митинге на ста
дионе «Динамо». «Советский премьер- 
министр, —  пишет она, —  сделал истин
ный вклад в дело лучшего взаимопонима
ния, приветствовав результаты Бандунг
ской конференции и поддержав ее де
кларацию».

Газета подробно анализирует содержа
ние Совместного заявления, выделяя ис
ключительную важность содержащегося в 
нем указания на желательность всеобще
го разоружения. Газета одобряет положе
ния Совместного заявления, касающиеся 
законных прав Китайской Цародной Рес
публики на Тайвань, представительства 
КНР в ООН, положения в Индо-Китае, со
ветско-индийского сотрудничества в эко
номической, научной и технической об
ластях.

В заключение газета пишет: «Заявле*- 
ние, которое затрагивает многие вопросы, 
представляющие взаимный интерес, и бо
лее широкие проблемы, носящие между
народный характер, является первым 
плодом визита Неру в Советский Союз, 
который будет иметь далеко идущие по
следствия».

Газета «Хиндустан тайме» в передовой 
статье подчеркивает, что Н. А. Булганин 
высоко оценил роль Индии в урегулиро
вании военных конфликтов в Корее и 
Индо-Китае.

Газета обращает внимание на поднятые 
в Совместном заявлении международные 
проблемы, которые, пак она пишет, долж
ны быть немедленно урегулированы вели
кими державами, в частности, проблемы 

, Тайваня, признания законного места Ки- 
1 тая в ООН, осуществление Женевских со
глашений об Индо-Китае. «Хиндустан 
тайме» особо подчеркивает, что «разору
жение, которое должно подразумевать 

I также полное запрещение производства 
и применения ядерного оружия, признано, 
конечно, самой неотложной проблемой».

П О Л ЬШ А

ВАРШАВА, 24 июня. (ТАСС). Сегодня 
все центральные польские газеты на вид
ных местах опубликовали Совместное за
явление Председателя Совета Министров 

! СССР Н. А. Булганина и Премьер-Минист- 
5 ра Индии Джавахарлала Неру. Газеты 
подчеркивают, что заявление глав двух 

I правительств проникнуто заботой о мире 
I и дружественном сотрудничестве.

Газета «Трибуна люду» пишет:
Польская общественность е огромным 

вниманием следила за пребыванием Пре
мьер-Министра Д. Неру в Советском Сою
зе. Наши ожидания оправдались, и это 
подтверждает Совместное заявление Пре
мьер-Министров Н. А. Булганина и Д. Не
ру. Мы с радостью воспринимаем весть о 
том, что еще больше укрепилось сотруд
ничество между Советским Союзом и Рес
публикой Индией, что отношения между 
ними опираются на известные пять прин
ципов мирного сосуществования.

Газета выделяет ту часть заявления, 
где говорится, что широкое признание 
этих принципов? расширит зону мира, 
будет способствовать установлению вза
имного доверия между народами и проло
жит путь для более тесного международ
ного сотрудничества.

Важное международное значение, пишет 
«Трибуна люду», имеет выраженная в за
явлении совместная позиция Премьер- 
Министров СССР и Индии в таких суще
ственных вопросах, как проблема Тай
ваня, который должен быть воссоединен с 
КНР мирным путем, как вопрос о возвра
щении народному Китаю принадлежащего 
ему места в Организации Объединенных 
Наций. Вопрос о необходимости предостав
ления Китайской Народной Республике ее 
законного места в Организации Объеди
ненных Наций должен быть конструктив
но рассмотрен участниками юбилейной 
сессии в Сан-Франциско.

Миролюбивые люди с радостью привет
ствуют заявление глав двух правительств 
о том, что ничто не должно стоять на пу
ти введения полного запрещения произ
водства, испытаний и использования 
ядерного и термоядерного оружия. Эти 
слова являются стимулом для сторонников 
мира в их борьбе за полное запрещение 
оружия массового уничтожения.

Совместная водя, выраженная в заявле
нии двух премьеров, указывает «Трибуна 
люду», является важным вкладом в дело 
укрепления мира, и она, несомненно, ока
жет свое влияние на дальнейшее раз
витие международной обстановки. Поль
ский народ глубоко убежден, что пребы
вание Премьера 400-миллионного Индий
ского государства в нашей стране, его 
встречи с руководителями *нашего госу
дарства будут способствовать сближению 
Индии и Польши. Это явится новым ша
гом на пути расширения международного 
сотрудничества.

Б О Л ГА РИ Я

СОФИЯ, 24 июня. (ТАСС). Комменти
руя Совместное заявление Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
и Премьер-Министра Индии Джавахарлала 
Неру, газета «Работническо дело» в пере
довой статье, озаглавленной «Крупный 
вклад в укрепление мира», пишет:

Это заявление является документом 
огромной исторической важности. Оно 
представляет прочную основу для даль
нейшего укрепления и развития друже
ственных отношений между народами 
Советского Союза и Индии, является до
кументом, проникнутым большой заботой 
о мире. Совместное заявление, подписан
ное руководителями правительств двух 
великих народов, является выражением 
воли этих народов продолжать упорную 
борьбу за ослабление напряженности меж
дународных отношений, эа укрепление 
мира и создание атмосферы доверия меж
ду государствами.

Наш народ, пишет «Работническо де
ло», от души приветствует Совместное за
явление Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Премьер-Ми
нистра Индии Джавахарлала Неру. Он 
расценивает его как новое проявление 
неуклонного стремления Советского пра
вительства непрестанно и активно содей
ствовать установлению дружбы и широко
го сотрудничества со всеми миролюбивы
ми народами.

Газета «Отечествен фронт» в передовой 
статье, озаглавленной «Новая победа ми
ролюбивых сил», отмечает, что советско- 
индийские отношения ярко и убедительно 
свидетельствуют о большой жизненной 
силе учения Ленина о возможности мир
ном сосуществования и сотрудничества 
государств с различными социально-поли
тическими системами.

Ч ЕХ О С Л О В А К И Я

ПРАГА, 24 июня. (ТАСС). Чехословац
кая печать широко комментирует офици
альный визит Премьер-Министра Индии 
Джавахарлала Перу в Советский Союз и 
Совместное заявление глав правительств 
СССР и Индии. Сегодня «Руде право», 
«Праце», «Земедельске новины», «Лидо- 
ва демокрацие» и другие газеты опубли
ковали текст Совместного заявления Пред
седателя Совета Министров СССР Н. А. 
Булганина и Премьер-Министра Индии 
Джавахарлала Неру.

Газеты подчеркивают огромное значение 
официального визита Премьер-Министра 
Индии Джавахарлала Неру в Советский 
Союз и отмечают большую роль этого вы
дающегося государственного деятеля Ин
дии в борьбе за мир, дружбу и мирное со
существование народов.

Человечество, пишет «Руде право»., 
приветствует как важный акт, который 
служит делу укрепления мира, Совмест
ное заявление Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганина и Премьер- 
Министра Республики Индии Дж. Неру. Это 
заявление, выражающее решимость пра
вительств Советского Союза и Индии раз
вивать отношения дружбы и сотрудниче
ства, подчеркивает общность взглядов 
обеих сторон на ряд важнейших между
народных вопросов. Общность этих взгля
дов имеет неоценимое значение для реше
ния серьезнейших международных проблем 
на благо мира.

БУХАРЕСТ, 24 июня. (ТАСС). Как пе
редает Румынское телеграфное агентство, 
румынские газеты широко комментируют 
Совместное заявление Председателя Сове
та Министров СССР II. А. Булганина а 
Премьер-Министра Республики Индии 
Джавахарлала Неру.

В передовой статье под заголовком 
«Огромное значение дружбы между СССР 
и Индией» газета «Скынтейя» пишет:

Совместное заявление —  документ ог
ромного международного значения —  
встречено с большим удовлетворением все
ми народами мира. Это Совместное заявле
ние является выражением стремления и 
воли,к миру двух великих государств, ко
торые играют большую роль в междуна
родной жизни.

Советско-индийская дружба, пишет га
зета «Ромыниа либера», —  дружба 600 
миллионов человек, живущих в государ
ствах с различным социальным и полити
ческим строем, свидетельствует о возмож
ности' мирного сосуществования и сотруд
ничества стран с различными социально- 
политическими системами. Опираясь на 
прочную и надежную основу пяти принци
пов Совместного заявления, советско-ин- 
дийскае отношения являются ценным 
вкладом в дело укрепления мира, безопас
ности и дружбы между народами.

Ю ГО С Л А ВИ Я

БЕЛГРАД, 24 июня. (ТАСС). Газета «По
литика» публикует полный текст Совмест
ного заявления Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганина и Премьер- 
Министра Индии Джавахарлала Неру. Сов
местное заявление дается под заголовком: 
«Уважение принципов * сосуществования 
является главной надеждой в устранении 
недоверия и уменьшении международной 
напряженности».

А Н ГЛ И Я

ЛОНДОН, 24 июня. (ТАСС)- В то время
как полученная здесь индийская печать 
горячо приветствует Совместное заявление 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина и Премьер-Министра Ин
дии Джавахарлала Неру, основанное на 
принципах взаимного доверия и мирного 
сосуществования стран с различными со
циально - политическими системами, ан
глийская буржуазная печать всячески ста
рается принизить значение Совместного
заявления и выступает с бездоказательны
ми нападками на внешнюю политику Со
ветского Союза.

Обозреватель «Ньюс кроникл» Камерон 
стремится объявить Совместное заявление 
«банальным». «Таймс» в редакционной 
статье выдвигает совершенно нелепое ут
верждение, будто выступление В. М. Моло
това на юбилейной сессии Генеральной
Ассамблеи ООН «не вполне соответству
ет» принципам Совместного заявления.

«Дейли геральд» вынуждена признать на 
словах выдающееся значение советско-ин
дийской дружбы. «Превосходно, —  пишет 
газета, —  что две такие великие страны, 
как Индия и Россия, подтверждают свое 
намерение уважать права других и воз
держиваться от агрессии, а также прекра
тить вмешательство в дела других стран». 
Однако газета ставит под сомнение ис
кренность Советского Союза и пытается 
утверждать, будто Советский Союз вмеши
вается во внутренние дела других госу
дарств.

СШ А

ВАШИНГТОН, 24 июня. (ТАСС). Вчера 
на пресс-конференции представитель го
сударственного департамента Уайт отка
зался комментировать Совместное заявле
ние Н. А. Булганина и Дж. Неру.

НЬЮ-ЙОРК, 24 июня. (ТАСС). Газета 
«Нью-Йорк тайме» в связи с подписанием 
Н. А. Булганиным и Джавахарлалом Неру 
Совместного заявления поместила злобную 
редакционную статью, в которой допус
кает грубые выпады по адресу индийско
го Премьер-Министра.

Газета голословно утверждает, что Сов
местное заявление якобы «не будет спо
собствовать делу мира и душевного равно
весия во всем мире». Далее газета прибе
гает к открытой угрозе, заявляя, что Неру, 
укрепляя дружественные отношения с Со
ветским Союзом, «может лишь вызвать 
враждебность американской стороны».

И Н Д О Н Е З И Я

ДЖАКАРТА, 24 июня. (ТАСС). Индоне
зийские газеты продолжают уделять боль
шое внимание посещению Премьер-Мини
стром Индии Неру Советского Союза. На 
видных местах газеты помещают Совмест
ное заявление Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганина и Премьер- 
Министра Индии Джалахардала Неру. Газе
та «Хариан ракьят» подчеркивает, что 
посещение Неру Советского Союза, визит 
Састроамиджойо в Некин, а также поездка 
делегации Демократической Республики 
Вьетнам во главе с Хо Ши Мином в Не
кин и Москву «являются важнейшими со
бытиями в деле укрепления мира в Азия 

1 и во всем мире». ^
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ПО ГОРОДАМ 
СОВЕТСКОЙ ГРУЗИИ Ч и а т у  р а с е г о д н я

Город Чиатура —  один из старейших 
очагов тяжелой индустрии нашей респуб
лики. Чиатурское марганцевое месторожде
ние по качеству руды и залеганию плас
тов не имеет себе равных во всем мире. 
Марганцевая руда, добываемая в Чиатура, 
идет на металлургические предприятия 
Советского Союза и за рубежи нашей Ро
дины.

Горняцкий город Чиатура возник во 
второй половине прошлого столетия. Во
семь десятков лет назад на месте Чиатура 
был непроходимый, дремучий лес. В откры
тии чиатурского марганца выдающаяся 
роль принадлежит великому грузинскому 
поэту Акакию Церетели, который первым 
ознакомил общественность с богатством 
чиатурских недр.

Долгие годы, до установления Советской 
власти, чпатурские горняки, уметаемые 
отечественными и иностранными капита
листами, влачили жалкое существование.

Лишь после установления Советской вла
сти Чиатура превратился в город свобод
ного, созидательного труда на благо Ро
дины.

Предприятия марганцевой промышлен
ности оснащены первоклассной советской 
техникой. В настоящее время отбойка, 
погрузка и откатка марганца в основном 
механизированы. На мосте старых кустар
ных промыслов построены новые рудники, 
высокопроизводительные обогатительные 
фабрики. Техника облегчила труд рабочих, 
увеличила производительность труда.

Чиатурские горняки не остаются в дол
гу перед любимой Родиной. В прошлом го
ду план выпуска товарной марганцевой 
руды был выполнен на 101 процент. До
быча марганцевой руды по сравнению с 
1950 годом увеличилась на 45 процентов, 
выпуск товарной продукции —  на 43,1 
процента, производительность труда воз
росла на 42,5 процента.

Чиатурские горняки с большим вооду
шевлением откликнулись на Обращение 
участников Всесоюзного совещания работ
ников промышленности. Коллектив мар
ганцевого бассейна обязался выполнить

план производства текущего года в 5 де
кабря —  Дню Советской Конституции.

Партийные, советские и хозяйственные 
организации Чиатура осуществляют значи
тельные работы по благоустройству горо
да и улучшению материальных и культур
но-бытовых условий трудящихся.

На всех рудоуправлениях сооружены 
рабочие поселки, клубы, библиотеки, дет
ские ясли, пункты медицинской помощи, 
физкультурные площадки. В прошлом го
ду в городе построено много жилой площа
ди для рабочих и инженерно-технических 
работников, введена в эксплуатацию пер
вая в стране пассажирская канатная доро
га, сооружено красивое трехэтажное здание 
средней школы, закончено возведение на- | 
бережной по левому берегу реки Квирила,! 
затрачены значительные средства на ком
мунальное обслуживание населения.

Большие строительные работы ведутся 
и сейчас. Сооружается здание городской 
больницы, завершается строительство ад
министративного корпуса управления тре
ста «Чиатуриарганец», строители также 
приступили к сооружению Дворца культу
ры, Дворца пионеров, музыкальной школы 
и кинотеатра. В предместье города— Нагу
ти —  начато строительство новых жилых 
зданий. Только в этом году трудящиеся 
Чиатура получат 4.300 квадратных мет
ров новой жилой площади.

Изо дня в день повышаются материаль
ное благосостояние и культурный уровень 
горняков. Законной гордостью чиатурцев 
является государственный театр имени 
Акакия Церетели. У нас имеются Дом 
культуры, кинотеатр, музыкальная школа. 
Трудящихся города обслуживают 6 клубов, 
9 библиотек, 5 бань, 70 магазинов, 45 
столовых и ресторанов. В Чиатура четыре 
общеобразовательных и три школы рабо
чей молодежи, 25 пунктов медицинской 
помощи и больниц. Недавно сдай в экс
плуатацию механический хлебозавод.

Передовые люди города —  знатные гор
няки прославили родной Чиатура само
отверженным трудом на благо Родины 

I Свыше 250 передовых производственников

досрочно выполнили пятилетний план. 
Среди них —  депутат Верховного Совета 
Грузинской ССР почетный горняк Т. Поп- 
хадзе, очистники марганца П. Миротадзе 
и К. Гавтадзе, бурильщики К. Надирадзе ! 
и Г. Тодадзе, бетонщик С. Когпадзе, плот-; 
ниш К. Небу лишни ли и А. Джавахишви-1 
ли, токаря П. Барабадзе и Е. Вардосани- 
дзе л многие другие.

Доблестным трудом отличается моло
дежь города марганца. До 2.000 молодых 
людей работает в марганцевой промыш
ленности и на строительстве. Более 400 
человек пришло на производство непосред
ственно из школ. 135 молодых горняков 
без отрыва от производства учатся в Чиа- 
турском филиале заочного отделения Гру
зинского политехнического института име
ни С. М. Кирова.

Чиатура —  город славных революцион
ных традиций. Здесь в бурные револю
ционные дни 1905 года продолжатель дела 

| великого Ленина— П. В. Сталин вел среди 
чиатурских рабочих пропаганду ленинских ; 
идей, сплачивал их на борьбу против ца-! 
ризма и капитализма. В Чиатура имеется , 
Дом-музей И. В. Сталина. В прекрасном 
парке стоит обелиск в память событий 
1905 года, когда И. В. Сталин громил 
здесь меньшевиков и анархистов.

В обстановке большого политического и 
производственного подъема чиатурские 

| горняки обсудили Обращение участников 
Всесоюзного совещания работников промы
шленности. Трудящиеся Чиатура под руко
водством партийных организаций изо дня 

I в день множат свои трудовые усилия в 
| борьбе за увеличение добычи марганца, за 
! выполнение задач, поставленных партией | 
. и правительством в деле всемерного раз
вития тяжелой индустрии —  основы ос-; 
I нов социалистической экономики, дальней- 
| шего укрепления могущества нашей Роди- 
! ны, повышения благосостояния советского 
! народа.

Ш. Х И Д А Ш ЕЛ И , 
секретарь Чиатурского городского ко
митета КП  Грузии.



О Т К Л И К И  И Н О С Т Р А Н Н О Й  ПЕ ЧА Т И
на заявление В. М. Молотова на юбилейной сессии ООН

А Н ГЛ И Я

ЛОНДОН, 23 июня. (ТАСС). Все лондон
ские газеты уделяют большое внимание 
заявлению В. М. Молотова на юбилейной 
сессии Организации Объединенных На
ций.

Подробные сообщения на эту тему по
мещаются на видных местах под круп
ными заголовками, в которых, как пра
вило, подчеркивается, что Советский 
Союз выдвинул план обеспечения мира. 
Все газелл делают главный упор на 
выдвинутой В. М. Молотовым программе 
ослабления международной напряжен
ности.

Корреспондент газеты «Дейли мейл» в 
Сан-Франциско выделяет то место в заяв
лении В. М. Молотова, где говорится, что, 
после того как Советский Союз полно
стью принял предложение западных дер
жав в отношении обычных вооружений и 
пошел навстречу в вопросе об атомном 
оружии, «теперь дело за Соединенными 
Штатами Америки и другими западными 
странами». Газета «Ньгос кроникл» под
черкивает, что предложение В. М. Моло-

внает корреспондент газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн* в Сан-Франциско Доно- 
вен, «слушателям понравились его (В. М. 
Молотова) примирительные и дружествен
ные высказывания, как, например, оп
тимистические замечания по поводу пред
стоящего совещания Большой четверки, 
его теплые похвалы по адресу Организа
ции Объединенных Наций и его сердеч
ные приветствия американскому народу. 
Пять раз его прерывали аплодисментами... 
Первый раз Молотову аплодировали после 
того, как он сказал, что следующий шаг 
в области разоружения должен сделать 
Запад... В другой раз —  и для некоторых 
это было неожиданпостью —  Молотов вы
звал аплодисменты, настаивая на том, 
чтобы Китай принял участие в предлагае
мом Советами обсуждении вопроса о за
прещении атомного оружия».

Американская печать не может отри
цать важности заявления В. М. Молотова 
и содержащихся в нем предложений. Как 
указывает «Нью-Йорк тайме» в редакци
онной статье, заявление Молотова «нахо
дит подтверждение в недавних советских 

. мирных жестах и уступках, сделавших 
това о созыве Всемирной экономической \ возможным Совещание великих держав на

идей, которые Запад в прошлом признавал
неприемлемыми».

«...Основные разногласия,— пишет Рес- 
тон, —  в вопросе о Германии, в вопро
сах разоружения, американских баз, Ат
лантического союза, коммунистического 
Китая и американского атомного арсенала 
—  остаются».

НЬЮ-ЙОРК, 24 июня. (ТАСС). Обозрева
тель газеты «Нью-Йорк пост» Лэш пишет, 
что система контроля над разоружением, 
изложенная в заявлении В. М. Молотова, 
«даст возможность Объединенным Нациям 
вырваться из нынешнего порочного круга 
в вопросе о контроле».

В редакционной статье «Нью-Йорк 
пост» говорится: американцы обманывают 
себя, если преуменьшают «потенциальную 
притягательную силу» речи Молотова по
тому, что «мало кто в Азии солидарен с 
позицией Америки в вопросе о Чан Кай- 
ши; миллионы людей в Европе, в том чис
ле лучшие силы в послегитлеровской Гер
мании, боятся перевооружения Германии». 
Газета заявляет, что «с нашей (т. е. аме
риканской. —  Ред.) стороны было бы

На Всемирной Ассамблее Мира
ХЕЛЬСИНКИ, 24 июня. (ТАСС). Вче-1 От имени Советского Союза_ позвольте 

рашнее дневное заседание началось с вы- заверить^ вас, эаявил Корнейчук, что 
ступления представителя бразильских сто- [ советский народ и впредь будет твердо и 
ронников мира сенатора Малакиас. Он последовательно выступать за укрепление 
остановился на положении стран Латин-1 мира между всеми народами, за мирное 
ской Америки, оказавшихся во власти аме- разрешение всех спорных вопросов на ос- 
риканских монополий, действующих с по- нове взаимной договоренности сторон. Со- 
мощью двусторонних военных соглашений, ветский Союз, уверенный в своих силах, 
Малакиас высказался за расширение дин- полон решимости предотвратить новую ми- 
ломатических, торговых и культурных от- ровую войну.
ношений со всеми странами, за уважение В нашей борьбе за мир воодушевляет то,
национальной независимости и суверени-: чт0 не только общественные силы различ- 
тета экономически слаборазвитых стран. В ! ных стран, но уже многие государства из- 
заключение он призвал к укреплению дру- брали светлый путь, по которому, мы ве- 
жественных отношении между всеми стра-! рИМ< пойдут все народы мира. Об этом 
нами мира. > ПуТИ) выражая волю всего советского наро-

Дслегаты бурными аплодисментами одо- да, говорил Председатель Совета Минист- 
брили рекомендацию президиума об из-; ров СССР Н. А. Булганин 21 июня на ми- 
бранип Эдуарда Эррио почетным председа- тинге в Москве, посвященном дружбе меж- 
телем Ассамблеи и одобрили также ответ- ДУ Советским Союзом и Индией. Он ска- 
ные послания Ассамблеи на имя г-жи Ра- зал: 
мешвари Неру, Эдуарда Эррио, бельгий
ской королевы Елизаветы.

Затем было оглашено послание гене-

«Советско-индийские отношения строят
ся на прочной и надежной базе. Они осно
ваны на принципах взаимного уважения 

ральногр секретаря Итальянской социали- {территориальной целостности и суверени- 
стической партии Пьетро Пенни. Он выра- тета, ненападения, невмешательства во 
зил в своем послании сожаление по поводу внутренние дела друг друга, равенства и 
того, что неотложные дела в связи с пар- взаимной выгоды, мирного сосуществова-
ламентской работой помешали ему лично

конференции заслуживает особого внима
ния. Газета отмечает, что, «по мнению 
Молотова, урегулирование между комму
нистической и капиталистической систе
мами является возможным и желатель
ным».

Газета «Дейли геральд» в редакционной 
статье пишет: «Молотов в Сан-Франциско 
дал нам обнадеживающий прогноз того, 
что может произойти в следующем месяце 
на Совещании Большой четверки в Жене
ве. Русские заявляют, что они готовы 
пойти нам навстречу, и их недавнее но
вое предложение по вопросам совращения 
вооружений является конкретным приме
ром... Наше правительство должно наи
лучшим образом использовать то, что, 
кажется, является нашей лучшей возмож
ностью достижения мира за последние 
10 лет».

Корреспондент Британской радиовеща
тельной корпорации при ООН сообщает, 
что на юбилейной сессии ООН В. М. 
Молотову аплодировали более бурно, при
том не только делегаты «коммунистиче
ских стран», чем какому-либо другому 
оратору, выступившему до сих пор на 
сессии.

Как можно было ожидать, заявление 
главы советской делегации на сессии ООН 
не пришлось по вкусу тем кругам, которые 
отвергают политику, основанную на прин
ципах мирного сосуществования и дове
рия между государствами с различными 
социально-политическими системами, а 
проповедуют политику «с позиции силы». 
Выражая мнение этих кругов, газета 
«Дейли телеграф эпд Морнинг пост» пы
тается представить заявление В. М. 
Молотова как «пропагандистское». Особен
но раздражает газету то, что В. М. 
Молотов вскрыл действительные причины 
напряженности в международных отноше
ниях, заключающиеся в гонке вооруже
ний, наличии иностранных военных баз 
на территориях других государств, созда
нии новых военных блоков, опаепой про-

высшем уровне». Это заявление, пишет 
газета, «следует приветствовать». «Нью- 
Йорк геральд трибюн» в редакционной 
статье подчеркивает, что заявление главы 
советской делегации «ожидали с интере
сом» и что «оно должно быть теперь 
проштудировано слово за словом». Газета 
по существу признает, что советские 
предложения отвечают стремлениям наро
дов к миру, заявляя, что эти стремления 
«на пользу именно советской политике».

Вместе с тем в определенных кругах 
США предложения, содержащиеся в заяв
лении В. М. Молотова и направленные на 
устранение международной напряженно
сти, вызвали —  и это нашло отражение в 
печати —  раздражение, озлобление и рас
терянность. Некоторые обозреватели и кор
респонденты готовы очернить каждое сло
во в заявлении главы советской делега
ции. Так, корреспонденту «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Керру не нравится то, 
что Советский Союз «стремится завоевать

неблагоразумно отвечать в тоне жесткой принять участие в работе Ассамблеи. Ненни
догмы» на предложения Советского Союза, обращает внимание всех участников Ас

самблеи на необходимость мобилизовать об- 
Ф Р А Н Ц И Я  щественное мнение на борьбу за мир на-

-------------I кануне Совещания глав правительств че-
ПАРИЖ, 24 июня. (ТАСС). Парижские,тырех *еРжав- 

газеты опубликовали подробные сообщения В послании Ассамблее от английского 
о заявлении В. М. Молотова на юбилей-1 философа Бертрана Рассела подчеркивает-
ной сессии ООН в Сан-Франциско.

Выделив предложения, содержащиеся в 
заявлении В. М. Молотова, газета «Комба»

ся необходимость убедить правительства 
различных стран в том, что условием обес
печения мира является соглашение между

пишет: «По своей широте и точности эта двумя лагеРями. Рассел предлагает, чтобы 
речь явилась «ударным» ответом на бес- \ все стРаны отказались от взаимного недо-

1 верия и признали, что подготовка воиныцветную и туманную речь, произнесенную 
два дня тому назад президентом Эйзен
хауэром».

Газета отмечает, что указание В. М. 
Молотова на необходимость восстановления 
законных прав Китайской Народной Рес
публики в ООН отвечает интересам «боль
шинства членов этой Организации». Про
тивопоставляя конкретные предложения, 
содержащиеся в речи В. М. Молотова, «ни-

в Сан-
Франциско», «Комба» пишет в заключе
ние, что «предложения Молотова заслужи-

— и—  чего не значащим и дЛИНным речам, про-
друзей в некоторых частях япра». Кор- взнесеняым д0 этого с трн6ун̂  г .„_  
респондент той же газеты Лоуренс, поте
ряв всякую сдержанность, обрушивается 
с бранью на советские предложения.

Как видно из сообщений печати, раз
дражение и озлобленность определенных 
кругов США, не желающих ослабления 
международной напряженности, вызваны 
тем, что глава советской делегации дал 
четкий анализ причин, порождающих на
пряженность, и изложил план, который, 
по мнению советской делегации, способен 
восстановить доверие между странами и 
укрепить мпр. Правда, эти круги не ре
шаются выступать открыто против прин
ципов сосуществования и мирного сотруд-

не является их целью.
Архиепископ венгерской католической 

церкви Цапик отметил в своем выступле
нии, что для него является честью быть 
делегатом Ассамблеи и выступать перед 
нею. Он отметил, что одним из естествен
ных желаний человека является стремле
ние к миру, и призвал к разрешению спор
ных вопросов путем мирных переговоров.

Представитель евангелической церкви 
Германии Грубер осудил милитаризм и 
подчеркнул, что вопрос о войне и мире 
имеет в настоящее время особенное значе-

вают того, чтобы они были благоприятно | ние, так как средства уничтожения праоб- 
приняты». [ рели ужасающую силу и могут принести

Газета «Фран-тирер» также с сожале-; 0ГР °мные разрушения, 
нием констатирует «слишком общий ха- Депутат французского Национального со- 
рактер» речей западных делегатов на сес-1 брания Луи Валлон, присутствующий на 
сии ООН. Газета подчеркивает, что в заяв-1 Ассамблее в качестве наблюдателя, вы- 
лении В. М. Молотова «содержится кон- сказался за то, чтобы воссоединенная Гер- 
кретная основа для переговоров».

Газета «Эко» следующим образом резю
мирует заявление В. М. Молотова:

«Отсутствие показных предложений. 
Возможность принятия в ООН некоторого

мания, Франция, Бельгия, Италия, Юго
славия, Чехословакия, Венгрия, Польша и 
другие государства не входили ни в какие 
военные союзы п чтобы их безопасность 
была гарантирована международным согла
шением, которое предусматривало быничества, однако они хотели бы ограни- количества западных стран и стран народ-[ ’

читься словесным признанием этих прин- Нон демократии. Констатация факта: «От-1 немеДленный 0ТП°Р агрессору со стороны
ципов и тем временем продолжать свою 
политику, вызывающую международную 
напряженность. Так, в редакционной ста
тье «Ныо-Порк тайме» рекомендует при
нять так называемую «Декларацию Сан- 
Франциско», предложенную филиппинским

паганде атомной войны. «Дейли теле- делегатом Ромуло. Из этой статьи следует,

вететвенность за м и Г» »  всеоб^* | госухарст, -  членов ООН, Он «и- 
пасность лежит, прежде всего, на США и
на СССР».

гиаф анд Морнинг пост», а также «Ньгос 
кпоникл», вопреки всякий логике, спешат 
объявить, что предложения В. М. Молотова 
будто бы не будут способствовать успеху 
Совещания глав правительств четырех 
держав в Женеве.

С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 23 июня. (ТАСС). Заявле 
ние В. М. Молотова на юбилейной сессии 
ООН произвело большое впечатление на 
американскую общественность. Как при-

что Соединенные Штаты согласны только 
на такой «мир», который основан на по
литике «с позиции силы». Газета огульно 
отвергает все предложения, содержащиеся 
в заявлении В. М. Молотова.

Некоторые американские обозреватели,

Газета «Либерасьон» заявляет, что в 
представленном в заявлении министра ино
странных дел СССР плане «нет ничего 
невозможного» при условии, если присту
пить к его осуществлению, вооружившись 
доброй волей и взаимным доверием.

Накануне Совещания в Женеве, пишет

ния.
Эти принципы миролюбивой внешней 

политики были провозглашены Индией и 
Китайской Народной Республикой. Впо
следствии к ним присоединились Бирма и 
Югославия, а затем, как уже сказал здесь 
г-н Неру, они были одобрены на Бандунг
ской конференции 29 странами Азии и 
Африки и вошли в принятую этой конфе
ренцией Декларацию об укреплении меж
дународного мира и сотрудничества. Со
ветское правительство также одобряет эти 
принципы и считает, что они могли бы 
стать общей платформой всех народов в 
деле поддержания и укрепления мира.

Т б и л и с и
городская хроника .......-5

Спортивное воскресенье
Сегодня в Тбилиси — большой спортив

ный день. На стадионах и спортивных 
площадках города состоятся состязания 
сильнейших спортсменов.

На делисском ипподроме в 12 часов 
дня начнутся зональные соревнования мо
тоциклистов на Кубок Центрального Коми
тета Д О СААФ СССР. В это же время в 
летнем плавательном бассейне парка физ
культуры откроются соревнования сбор
ных команд пловцов Украины. Грузии, 
Азербайджана, Армении.

На баскетбольной площадке парка имени 
Кирова состоятся встречи гимнастов на 
лично-командное первенство Грузинской 
ССР. В  6 часов вечера здесь же свое ма
стерство покажут сильнейшие гимнасты 
нашей республики — мастера спорта и пер
воразрядники.

На тбилисском стадионе «Динамо» в 
11 часов утра открывается традиционная 
спартакиада Закавказского военного 
округа. Вечером на футбольном поле ста
диона состоится финальная встреча на 
Кубок Грузинской ССР по футболу. 
Играют команды обществ «Колмеурне» 
(Махарадзе) и «Динамо» (Кутаиси).

В  Ваке, на стенде «Монкавшири», будут 
проведены стендовые стрельбы на лично
командное первенство Грузии. Начало в 
8 часов 30 минут утра.

Летний сезон 
на пригородных курортах
1 июля на пригородных курортах Тбили-*- 

си открывается летний сезон. В  нынешнем 
году на благоустройство курортов Мангли- 
си, Кикети, Коджори и Цхнети израсходо
вано более 500.000 рублей. На пригородных 

Советско-индийские отношения служат ! курортах будут работать 14 санаториев для 
убедительным подтверждением правильно-1 детей и взрослых, а также пионерские ла

гери, детские ясли.сти провозглашенного великим Лениным 
положения о возможности мирного со
существования и сотрудничества госу
дарств с различными социально-политиче
скими системами».

Я верю, что все люди доброй воли горя
чо поддержат это важнейшее для дела ми
ра заявление главы Советского правитель
ства.

На заседании также выступили австрий
ский писатель Отто Фридлендер, депутат 
Верховного народного собрания Корейской

Кроме санаториев здесь построено свы
ше 300 дач для семей рабочих и служа
щих тбилисских предприятий и учрежде
ний.

В  Цхнети к открытию летнего сезона 
закончилось строительство еще 7 новых 
домов отдыха, а также санатория для де
тей рабочих и служащих Тбилисского ком
бината шампанских вин.

В  ближайшее время начнут работать д о
Народно-Демократической Республики Пак ма охдыха управления «Самгорводстроя»,

зал, что примеру Австрии могли бы после
довать и другие страны.

На трибуну поднялся советский писа
тель А. Корнейчук.

Жизнь показала, отметил он, что ни 
один из коренных вопросов, волнующих 
народы, не встречает такого ожесточен
ного противодействия со стороны сторонни
ков политики « с  позиции силы», как во
прос о сокращении вооружений, запреще-газета, один из партнеров представил свою

г ,, программу. Пожелаем, чтобы другой парт- нии «томного оружия и установлении меж-
обнаруживая нежелание разрешить имею-! нер не оставил за ним монополии в поис- ДУнаР°Дного контроля за этим запреще-
щиеся между странами разногласия, зара-1 ках необходимого соглашения, которое мо-1 
нее объявляют эти разногласия непримн-1 жет быть найдено лишь всеми упастника-
римыми. Так, например, обозреватель ! ми. Вести переговоры «с позиции силы»,

вопросу борьба. Советский Союз и впредь 
не пожалеет сил, чтобы добиться поло-

«Нью-Йорк тайме» Рестон утверждает, буд-; требовать односторонних уступок —- это жительного разрешения этой волнующей
то заявление В. М. Молотова «было обзо-1 значит питать иллюзии и идти к провалу 
ром старых резолюций, предложений и этих переговоров.

На юбилейной сессии ООН в Сан-Францисно
Заседание 23  ию ня

САН-ФРАНПИСЕО, 24 июня. (Спец.
корр. ТАСС). 23 июня юбилейная сессия 
ООН продолжала свою работу.

На утреннем заседании выступили гла
вы делегаций Мексики, Франции. Южно- 
Африканского Союза, Польской Народной 
Республики, Аргентины, Ливана и Гонду
раса.

Глава делегации Польской Народной 
Республики министр ипострапных дел 
Польши С. Скшешевский, отметив некото
рые положительные моменты в деятельно
сти ООН, обратил внимание делегатов на 
серьезные недостатки, имевшие место в 
работе Организации за прошедшие 10 лет. 
Эти недостатки, сказал он, явились след
ствием того, что некоторые великпе дер
жавы сошли с пути международного со
трудничества и согласованных действий, 
предусматриваемого Уставом ООН, и стре
мились превратить ООН в инструмент на
вязывания противоречащих Уставу реше
ний и препятствовали разрешению многих 
международных проблем.

С. Скшешевский обратил внимание на 
то, что деятельность Организации Объеди
ненных Наций ослабляется тем, что до спх 
пор чинятся препятствия осуществлению 
законных прав великого китайского наро
да в ООН. Организация Объединенных На
ций. говорит Скшешевский, до сих пор не 
смогла решить целый ряд важных вопро
сов, в том числе вопрос о запрещении атом
ного и водородного оружия и сокращении 
вооружений. Все члены Организации долж
ны стремиться к достижению согласован
ных решений по международным вопросам.

Польский представитель отметил важное 
значение последних советских предложе
ний по вопросу о разоружении, открываю
щих новые возможности для решения этой

роны всех народов. Однако, разумеется, 
это не означает, что враги мира прекрати
ли свои попытки помешать установлению 
мира между народами. Они, в частно
сти, стремятся использовать реваншист
ские силы Западной Германии для созда
ния очага войны в Европе. Вот почему 
важным вкладом в дело мпра является ре
шение государств— участников Варшавско
го совещания по обеспечению мпра и безо
пасности в Европе о .^заключении Договора 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи. Этот Договор, подчеркнул польский 
министр иностранных дел, является до
говором оборонительным и заключен ис
ключительно в интересах мира в Европе, а 
также в полном соответствии с Уставом 
ООН. Этот Договор открыт для всех евро
пейских государств, что подчеркивает на
шу веру в возможность сосуществования и 
сотрудничества между государствами с 
различными социальными системами.

В заключение своего выступления 
С. Скшешевский заявил, что Польская На
родная Республика, занятая мирным сози
дательным трудом, и впредь будет горячей 
сторонницей мира во всем мире с твердой 
верой в то, что мир может быть сохранен 
с помощью широкого сотрудничества меж
ду всеми государствами, независимо от их 
политических и социальных систем.

Представитель Мексики, министр 
иностранпых дел Нерво в своем выступле
нии отметил, что участие всех стран —  
членов ООН в юбилейной сессии является 
«торжественным подтверждением имп 
принципов Устава ООН и обещанием, что 
наши международные отношения будут 
определяться идеалами Организации Объ
единенных Наций». Нерво призвал малые 
страны к сотрудничеству между собой и сважной проблемы.

Идея мпра, указал С. Скшешевский, |великими державами в «вопросах коллек-

ваться принципов Устава ООН в между
народных отношениях.

Мексиканский делегат приветствовал
созыв конференции глав четырех держав. 
«Разрешение всех проблем,—  сказал он,—  
и в первую очередь установление прочно
го мира требует решения основного вопро
са: достижения соглашения между велики
ми державами... Предстоящая конференция 
глав четырех держав является многообе
щающим событием. Возможно, наступил 
час соглашения, которого ожидают наро
ды».

Глава французской делегации Пииэ за
явил, что Организация Объединенных На
ций должна «прежде всего сосредоточить 
свои усилия на решении проблем разору
жения и мирного использования атомной 
энергии». Французский министр иностран
ных дел отметил, что «в течение послед
них месяцев проделана значительная рабо
та в области разоружения» и что стороны 
«упорно ищут новые формулы, которые 
были бы приемлемы для всех стран». Па- 
ряду с этим Пина выступил в защиту Се
вероатлантического союза и утверждал, 
что якобы его деятельность «не усили
вает международной напряженности».

На дневном заседании 23 июня высту
пили представители Таиланда, Турции, 
Голландии, Доминиканской Республики, 
Норвегии, Никарагуа, Белорусской ССР и 
гоминдановец.

Глава делегации БССР, министр
иностранных дел К. В. Киселев, характе
ризуя деятельность Организации Объеди
ненных Наций за последнее десятилетие, 
отметил, что, в результате установившейся 
атмосферы взаимного недоверия и подозри
тельности между государствами, в Органи
зации Объединенных Наций стал нару
шаться заложенный в Уставе принцип 
мирного сосуществования государств с

народы мира проолемы.
Корнейчук подчеркнул, что причинами, 

способствующими усилению международной 
напряженности, являются —  отсутствие 
необходимого доверия, прежде всего, меж
ду великими державами, отсутствие со
трудничества в деле поддержания мира и 
международной безопасности.

Далее оратор подробно изложил предло
жения Советского правительства по вопро
сам сокращения вооружений и запрещения 
атомного оружия, отметив, что они встре
тили положительный отклик среди поли
тических и общественных деятелей раз
личных стран Европы, Азии и США и го
рячую поддержку миллионов простых лю
дей.

Ден Ай, профессор международного права 
Генрих Брандвейнер (Австрия).

На этом заседание закрылось.
Сегодня утром начинается работа ко

миссий.
ХЕЛЬСИНКИ, 24 июня. (ТАСС). Се

годня в 15 часов 30 минут по местному 
времени открылось очередное пленарное 
заседание Всемирной Ассамблеи Мира. 
Председательствует Абдулла Диалло (Су
дан).

Первым выступил представитель Фин
ляндии фон Бунсдорф, посвятивший свою 
речь вопросу о мирном сосуществовании 
различных стран. Затем слово было пре
доставлено английской общественной дея
тельнице г-же Касден, которая выразила 
свое удовлетворение тем, что данная 
Ассамблея даст возможность представи
телям всех кругов и всех стран выска
зать свою точку зрения в целях достиже
ния взаимопонимания.

Представитель Демократической Рес
публики Вьетнам Ле Дин Там рассказал 
о борьбе вьетнамского народа за мир и за 
развитие дружественных отношений со 
всеми странами.

Депутат сирийского парламента Салех 
Акиль посвятил свое выступление борь
бе сирийского народа за мир, за сохране
ние независимости и суверенитета своей 
страны. Председатель Международной де
мократической федерации женщин Эжеки 
Коттон рассказала о подготовке к пред
стоящему Всемирному конгрессу мате
рей, который должен состояться в Лозан
не (Швейцария).

Представитель Советского Союза Несте
ров в своем выступлении призвал к раз
витию международной торговли как осно
вы ослабления международной напря
женности.

Пребывание Джавахарлада Неру 
в Польше

ВАРШАВА, 24 июня. (ТАСС). Сегодня 
Премьер-Министр Индии Джавахарлал 
Неру и сопровождающие его лица посети
ли строительство Дворца культуры и нау
ки имени И. В. Сталина, сооружаемого в 
Варшаве силами и средствами Советского 
Союза в дар польскому народу.

Джавахарлал Неру и сопровождающие 
его лица осмотрели Варшаву, ознакоми
лись с ее восстановлением и развитием,

побывали в новых районах польской сто
лицы. Гости посетили завод легковых 
автомобилей в Варшаве.

Сегодня председатель Государственного 
Совета Польской Народной Республики 
А. Завадский дал завтрак в честь Пре
мьер-Министра Индии Дж. Неру.

Днем Джавахарлал Неру выехал в 
Сталиногруд. а

Цекавшири, Министерства финансов Гру
зинской ССР, Управления лесного хозяй
ства Министерства сельского хозяйства Гру- 
зинской ССР и ряда других учреждений я 
предприятий Тбилиси.

Югославский 
художественный фильм 

„Б ур яи
На экранах тбилисских кинотеатров я 

клубов демонстрируется новый югослав
ский художественный фильм «Буря», со
зданный по мотивам популярной драмы 
югославского писателя Иво Войновича 
«Равноденствие». Автор сценария М . Илич, 
режиссер В. Погачич, операторы И. Иова-; 
нович и Н. Майдак. Музыка композитора 
К . Барановича. Производство югослав
ской киностудии «Авала-фильм».

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы ■ балета имени 3 . Палиашвили «*
«Свадьба соек» (в 12 ч. дня), «Сердце гор»5 
(творческий вечер Р. Магалашвили. в 8 ч. веч.); 
театр имени Ш. Руставели—«Пепо» (в 12 ч. дня). 
«Бараташвили» (в 8 ч. веч.); театр имени К. Мар
джанишвили — «Майя из Цхнети* (в 12 ч. дня), 
«Человек ли он?!» (в 8 ч. веч.); театр имени 
А. Грибоедова — «В «Сиреневом саду» (в  12 % 
дня ■ в 8 ч. веч.); театр армянской драмы -* 
«Легенда о любви* (в 12 ч. дня и в 8 ч. веч.)*

СЕГОД НЯ НА ЭКРА Н А Х
В  кинотеатрах; имени Руставели, «Амнраяи», 

«Октябрь», «Тбилиси», «Исаяи» (в вимн. театре), 
имени 2в комиссаров (в  зимн. театре), в клубазп 
имени Ворошилова, имени Плеханова, в парке име
ни Орджоникидзе — «Б уря»; в саду Филармонии, 
«Спартак», «Колхида» (в зимн. театре)—«Мастера 
грузинского балета»; «Комсомолец», в Доме офи
церов—«Рио Эскондидо»; в парке имени Кирова, 
в саду Коммунаров, в Доме культуры имени 
Горького — «Белоснежка»; «Колхозник», в клубе 
имени Дзержинского — «Бродяга» (1 н 2 серии); 
«Колхида» (а  лети, театре) -«П ап а, мама, слу
жанка и я» ; «Исани» (в лети, театре) — «Мост 
Ватерлоо»; имени 26 комиссаров (в летя, театре) 
—«Кардинал Ришелье»; «Дидубе* (в  зимн. теат
ре)—«Доброе утро», (в летн. театре)—«Сильва*.

Военнослужащ ие южнокорейской армии переходят 
на сторону КН Д Р

встречает все большую поддержку со сто-1 тивной безопасности» и строго придержи- разными политическими системами.

ПХЕНЬЯН, 24 июня. (ТАСС). Как со
общает корреспондент Центрального те
леграфного агентства Кореи из Кэсона, в 
последнее время участились случаи пере
хода солдат и офицеров южнокорейской 
армии в Корейскую Народно-Демократи
ческую Республику. 18 июня в районе 
Кымхва, в провинции Канвон, на терри
торию КНДР добровольно перешел млад
ший сержант лисынмановской армии Ким 
Хак Сон. 21 июня в том же районе на 
север перешли лейтенант южнокорейской

армии Цой Ен Гьш, инспектор политиче
ского обучения саперной полевой бригады, 
и писарь штаба роты Ин Сен Су.

Цой Ен Гын и Ин Сен Су рассказали 
о нищенской жизни населения Южной 
Кореи, о гнете и произволе, царящих в 
армии. Цой Ен Гын сообщил, что, прово
дя так называемое «политическое обуче
ние», лисынмановская клика прививает 
солдатам и офицерам южнокорейской ар
мии человеконенавистническую фашист
скую идеологию и внушает им мысль о 
неизбежности нового «похода на север».

СТАДИО Н .Д И Н А М О  
ул. Брдзола, №  2

Ф У Т Б О Л
^  26 нюпя 
|| Матч на первенство Грузинской ССР

среди юношеских команд. у
р  Начало в 4 часа дня.
' Финал Кубка Грузинской ССР

^КУТАИСИ — М АХАРАДЗЕ^
.Д И Н А М О * .К О Л М Е У Р Н Е *  %

Начало в 6 час. вечеру.

Семья Тигранян извещает о смерти 
Ашхен Арутюновны Тигранян.

Гр. паних. 26 июня, в 7 час. веч., на кв. — 
ул. Давиташвили, 27. Похороны 

28 нюня, в гор. Ереване.

Коллектив экспериментально-ремонтных мастер
ских Министерства здравоохранения Грузин

ской ССР извещает о смерти сотрудника 
Якова Львовича Штамм

н выражает соболезнование семье покойного.

О. М. Лордкипанидзе с детьми и сестрой 
извещают о  смерти 

Георгия Илларионовича Лордкипанидзе.
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